
 
Veículo: IBAHIA.COM Canal de Comunicação:

INTERNET
Título: Veículos com placas de finais 3 e 4 têm desconto de 10% no IPVA até fim desta
semana Data: 26/04/2022

Link: https://www.ibahia.com/bahia/veiculos-com-placas-de-finais-3-e-4-tem-desconto-de-10-no-ipva-ate-fim-desta-
semana

Os donos de veículos com placas de finais 3 e 4 têm até 28 e 29 de abril, respectivamente, para aproveitar o desconto de 10%
no pagamento do Imposto sobre Propriedade de Veículos Automotores (IPVA). O calendário completo e mais informações
estão disponíveis no site da Secretaria da Fazenda do Estado (Sefaz-Ba), Canal Inspetoria Eletrônica, ou via 0800 071 0071 e
faleconosco@sefaz.ba.gov.br. Foto: Divulgação / Sefaz-BA Outra opção para os proprietários de automóveis é parcelar o
imposto em cinco vezes, sem desconto. Para isso, é necessário pagar a primeira cota na mesma data em que ocorre o
vencimento do desconto de 10%, ou seja, dia 28 para placa 3 e dia 29 para placa 4. Para realizar o pagamento, o contribuinte
deve ir até uma agência, um caixa eletrônico ou então utilizar o aplicativo ou o site do Banco do Brasil, Bradesco ou Sicoob,
bastando apenas apresentar o número do Renavam. Outros vencimentos de abril Nesse mês também vence a segunda cota
para os proprietários de veículos que optaram pelo parcelamento do tributo no mês passado. Placa final 1 tem vencimento dia
28, e final 2 no dia 29 de abril. De acordo com o Departamento Estadual de Trânsito da Bahia (Detran-Ba), o contribuinte deve
estar atento pois o licenciamento completo do veículo engloba outros itens além do IPVA, ou seja, para o automóvel estar
regularizado é necessário quitar também débitos do licenciamento anual e multas, se houver. O prazo para ficar em dia com a
documentação do veículo termina na data do vencimento da quinta parcela do imposto. Descontos e parcelamento ampliados
Com o objetivo de proteger os proprietários de veículos dos efeitos da inflação, o Governo do Estado ampliou os percentuais
de descontos e o número de parcelas para pagamento do IPVA 2022. No caso do pagamento antecipado, até 10 de fevereiro,
o abatimento passou de 10% para 20%. Também foi dobrado o desconto para pagamento integral até a data da primeira cota,
que mudou de 5% para 10%. Além disso, o parcelamento também foi ampliado, já que tradicionalmente o contribuinte baiano
podia parcelar o imposto em três vezes. Leia mais sobre Bahia em iBahia.com e siga o Portal no Google Notícias

https://www.ibahia.com/bahia/veiculos-com-placas-de-finais-3-e-4-tem-desconto-de-10-no-ipva-ate-fim-desta-semana


 
Veículo: ACESSE POLÍTICA Canal de Comunicação:

INTERNET
Seção:
NOTÍCIAS

Título: Deputado quer zerar alíquota do IPVA para motos na Bahia;
saiba mais Data: 26/04/2022

Link: https://acessepolitica.com.br/apoia-proposta-que-preve-aliquota-zero-do-ipva-para-motos-de-ate-
150-cilindradas/

terça-feira 26 de abril de 2022 às 06:39h O deputado estadual Euclides Fernandes (PT) apresentou, na Assembleia Legislativa
da Bahia (AL-BA), uma moção de apoio ao Projeto de Resolução nº 3/2019, em tramitação no Senado Federal, que prevê
isenção do Imposto Sobre a Propriedade de Veículos Automotores (IPVA) para os veículos de duas rodas com até 150
cilindradas. O petista explica que o projeto proposto pelo senador Chico Rodrigues se encontra em plena conformidade com a
realidade do povo brasileiro. "Conforme bem destacado na justificativa da proposição, as pessoas que usam as motocicletas
com até 150 cilindradas fazem parte, em sua maioria, das classes C, D e E. Ou seja, são pessoas com baixas condições
econômicas, brasileiros e brasileiras que poderão ser beneficiados com a redução da alíquota do IPVA", argumentou. Euclides
Fernandes ressaltou ainda que baianos e baianas utilizam as motocicletas de baixa cilindrada para locomoção em suas
atividades cotidianas. Esse uso, contextualizou o deputado, se deve ao baixo custo de manutenção do veículo, menor consumo
de combustível e facilidade de aquisição. "Nesse contexto, não podemos esquecer que a competência para estabelecer o valor
a ser cobrado no IPVA são dos Estados Federados. Porém, a fixação do piso da alíquota em 0% possibilitará à Bahia deixar
de cobrar o mencionado imposto sobre as motocicletas de até 150 cilindradas", frisou.

https://acessepolitica.com.br/apoia-proposta-que-preve-aliquota-zero-do-ipva-para-motos-de-ate-150-cilindradas/


 
Veículo: ALBA - SITE Canal de Comunicação:

INTERNET
Seção:
NOTÍCIAS

Título: Euclides apoia proposta que prevê alíquota zero do IPVA para motos de
até 150 cilindradas Data: 26/04/2022

Link: https://www.al.ba.gov.br/midia-center/noticias/54935

Publicado em: 25/04/2022 17:18 Editoria: Notícia O deputado Eduardo Salles (PP) inseriu, na ata dos trabalhos da Assembleia
Legislativa da Bahia(ALBA), uma moção de pesar pelo falecimento de Sônia Maria Lopes Dias, fundadora da empresa de
produtos naturais Tia Sônia LTDA. O parlamentar manifestou sua solidariedade à família enlutada, destacando que ela criou, ao
lado dos parentes, "uma das mais importantes empresas de produção e comercialização de produtos naturais da Bahia e do
Brasil". O parlamentar lembrou que tudo começou quando Tia Sônia fez uma receita caseira para seu filho Marcos percorrer as
trilhas de Machu Picchu, no Peru. Os amigos de seu filho gostaram tanto da receita que incentivaram a comercialização do
produto. O empreendedorismo de Tia Sônia e sua família foi responsável pela criação da empresa, fundamental na geração de
emprego na região de Vitória da Conquista, com o fortalecimento das cadeias produtivas da castanha de caju, frutas
desidratadas e vários produtos oriundos de diversos municípios do Estado. "Por meio desta moção, expresso as mais sinceras
condolências e profundo pesar à família de Sônia Maria Lopes Dias, aos muitos amigos que fez em vida, aos funcionários da
Tia Sônia LTDA e à população de Vitória da Conquista", concluiu consternado o deputado Eduardo Salles.

https://www.al.ba.gov.br/midia-center/noticias/54935


 
Veículo: BOCA DE FORNO NEWS Canal de Comunicação:

INTERNET
Título: Desconto de 10% no IPVA para veículos com placas de finais 3 e 4 entra na reta
final Data: 26/04/2022

Link: https://bocadefornonews.com.br/noticia/10743/desconto-de-10-no-ipva-para-veiculos-com-placas-de-finais-3-e-4-
entra-na-reta-final

Reta final para aproveitar o desconto de 10% no pagamento do Imposto sobre Propriedade de Veículos Automotores (IPVA)
para os donos de veículos com placas de finais 3 e 4, que termina dias 28 e 29 de abril, respectivamente. O calendário
completo e mais informações estão disponíveis no site da Secretaria da Fazenda do Estado (Sefaz-BA), Canal Inspetoria
Eletrônica, ou via 0800 071 0071 e faleconosco@sefaz.ba.gov.br. Outra opção para os proprietários de automóveis é parcelar
o imposto em cinco vezes, sem desconto. Para isso, é necessário pagar a primeira cota na mesma data em que ocorre o
vencimento do desconto de 10%, ou seja, dia 28 para placa 3 e dia 29 para placa 4. Para realizar o pagamento, o contribuinte
deve ir até uma agência, um caixa eletrônico ou então utilizar o aplicativo ou o site do Banco do Brasil, Bradesco ou Sicoob,
bastando apenas apresentar o número do Renavam. Outros vencimentos de abril Nesse mês também vence a segunda cota
para os proprietários de veículos que optaram pelo parcelamento do tributo no mês passado. Placa final 1 tem vencimento dia
28, e final 2 no dia 29 de abril. De acordo com o Departamento Estadual de Trânsito da Bahia (Detran-Ba), o contribuinte deve
estar atento pois o licenciamento completo do veículo engloba outros itens além do IPVA, ou seja, para o automóvel estar
regularizado é necessário quitar também débitos do licenciamento anual e multas, se houver. O prazo para ficar em dia com a
documentação do veículo termina na data do vencimento da quinta parcela do imposto. Descontos e parcelamento ampliados
Com o objetivo de proteger os proprietários de veículos dos efeitos da inflação, o Governo do Estado ampliou os percentuais
de descontos e o número de parcelas para pagamento do IPVA 2022. No caso do pagamento antecipado, até 10 de fevereiro,
o abatimento passou de 10% para 20%. Também foi dobrado o desconto para pagamento integral até a data da primeira cota,
que mudou de 5% para 10%. Além disso, o parcelamento também foi ampliado, já que tradicionalmente o contribuinte baiano
podia parcelar o imposto em três vezes.

https://bocadefornonews.com.br/noticia/10743/desconto-de-10-no-ipva-para-veiculos-com-placas-de-finais-3-e-4-entra-na-reta-final


 
Veículo: CLICK NOTÍCIAS Canal de Comunicação:

INTERNET
Título: Desconto de 10% no IPVA para veículos com placas de finais 3 e 4 entra na reta
final Data: 26/04/2022

Link: https://www.clicknoticias.com.br/desconto-de-10-no-ipva-para-veiculos-com-placas-de-finais-3-e-4-entra-na-reta-
final/

Desconto de 10% no IPVA para veículos com placas de finais 3 e 4 entra na reta final Outra opção para os proprietários de
automóveis é parcelar o imposto em cinco vezes, sem desconto Reta final para aproveitar o desconto de 10% no pagamento
do Imposto sobre Propriedade de Veículos Automotores (IPVA) para os donos de veículos com placas de finais 3 e 4, que
termina dias 28 e 29 de abril, respectivamente. O calendário completo e mais informações estão disponíveis no site da
Secretaria da Fazenda do Estado (Sefaz-BA), Canal Inspetoria Eletrônica, ou via 0800 071 0071 e [email protected] Outra
opção para os proprietários de automóveis é parcelar o imposto em cinco vezes, sem desconto. Para isso, é necessário pagar
a primeira cota na mesma data em que ocorre o vencimento do desconto de 10%, ou seja, dia 28 para placa 3 e dia 29 para
placa 4. Para realizar o pagamento, o contribuinte deve ir até uma agência, um caixa eletrônico ou então utilizar o aplicativo ou
o site do Banco do Brasil, Bradesco ou Sicoob, bastando apenas apresentar o número do Renavam. Outros vencimentos de
abril Nesse mês também vence a segunda cota para os proprietários de veículos que optaram pelo parcelamento do tributo no
mês passado. Placa final 1 tem vencimento dia 28, e final 2 no dia 29 de abril. De acordo com o Departamento Estadual de
Trânsito da Bahia (Detran-Ba), o contribuinte deve estar atento pois o licenciamento completo do veículo engloba outros itens
além do IPVA, ou seja, para o automóvel estar regularizado é necessário quitar também débitos do licenciamento anual e
multas, se houver. O prazo para ficar em dia com a documentação do veículo termina na data do vencimento da quinta parcela
do imposto. Descontos e parcelamento ampliados Com o objetivo de proteger os proprietários de veículos dos efeitos da
inflação, o Governo do Estado ampliou os percentuais de descontos e o número de parcelas para pagamento do IPVA 2022.
No caso do pagamento antecipado, até 10 de fevereiro, o abatimento passou de 10% para 20%. Também foi dobrado o
desconto para pagamento integral até a data da primeira cota, que mudou de 5% para 10%. Além disso, o parcelamento
também foi ampliado, já que tradicionalmente o contribuinte baiano podia parcelar o imposto em três vezes. PNotícias Foto:
Divulgação // GovBa

https://www.clicknoticias.com.br/desconto-de-10-no-ipva-para-veiculos-com-placas-de-finais-3-e-4-entra-na-reta-final/


 
Veículo: P NOTÍCIAS Canal de Comunicação:

INTERNET
Título: Desconto de 10% no IPVA para veículos com placas de finais 3 e 4 entra na reta
final Data: 25/04/2022

Link: https://www.pnoticias.com.br/noticia/bahia/252114-desconto-de-10-no-ipva-para-veiculos-com-placas-de-finais-3-e-
4-entra-na-reta-final

Bahia 25 de Abril de 2022 às 18h45 - Por: Redação PNotícias Foto: Divulgação // GovBa Outra opção para os proprietários de
automóveis é parcelar o imposto em cinco vezes, sem desconto Reta final para aproveitar o desconto de 10% no pagamento
do Imposto sobre Propriedade de Veículos Automotores (IPVA) para os donos de veículos com placas de finais 3 e 4, que
termina dias 28 e 29 de abril, respectivamente. O calendário completo e mais informações estão disponíveis no site da
Secretaria da Fazenda do Estado (Sefaz-BA), Canal Inspetoria Eletrônica, ou via 0800 071 0071 e [email protected] Outra
opção para os proprietários de automóveis é parcelar o imposto em cinco vezes, sem desconto. Para isso, é necessário pagar
a primeira cota na mesma data em que ocorre o vencimento do desconto de 10%, ou seja, dia 28 para placa 3 e dia 29 para
placa 4. Para realizar o pagamento, o contribuinte deve ir até uma agência, um caixa eletrônico ou então utilizar o aplicativo ou
o site do Banco do Brasil, Bradesco ou Sicoob, bastando apenas apresentar o número do Renavam. Outros vencimentos de
abril Nesse mês também vence a segunda cota para os proprietários de veículos que optaram pelo parcelamento do tributo no
mês passado. Placa final 1 tem vencimento dia 28, e final 2 no dia 29 de abril. De acordo com o Departamento Estadual de
Trânsito da Bahia (Detran-Ba), o contribuinte deve estar atento pois o licenciamento completo do veículo engloba outros itens
além do IPVA, ou seja, para o automóvel estar regularizado é necessário quitar também débitos do licenciamento anual e
multas, se houver. O prazo para ficar em dia com a documentação do veículo termina na data do vencimento da quinta parcela
do imposto. Descontos e parcelamento ampliados Com o objetivo de proteger os proprietários de veículos dos efeitos da
inflação, o Governo do Estado ampliou os percentuais de descontos e o número de parcelas para pagamento do IPVA 2022.
No caso do pagamento antecipado, até 10 de fevereiro, o abatimento passou de 10% para 20%. Também foi dobrado o
desconto para pagamento integral até a data da primeira cota, que mudou de 5% para 10%. Além disso, o parcelamento
também foi ampliado, já que tradicionalmente o contribuinte baiano podia parcelar o imposto em três vezes.

https://www.pnoticias.com.br/noticia/bahia/252114-desconto-de-10-no-ipva-para-veiculos-com-placas-de-finais-3-e-4-entra-na-reta-final


 
Veículo: PORTAL RÁDIO REPÓRTER Canal de Comunicação: INTERNET
Título: Veículos com placas de finais 3 e 4 têm desconto de 10% no IPVA Data: 25/04/2022
Link: https://portalradioreporter.com.br/2022/04/25/veiculos-com-placas-de-finais-3-e-4-tem-desconto-de-10-no-ipva/

Ainda dá tempo de aproveitar o desconto de 10% no pagamento do Imposto sobre Propriedade de Veículos Automotores
(IPVA) para veículos com placas de finais 3 e 4, válido para quem quitar o tributo em cota única até os dias 28 e 29 de abril,
respectivamente. As informações estão disponíveis neste site, www.sefaz.ba.gov.br, Canal Inspetoria Eletrônica, ou via 0800
071 0071 e [email protected] Para realizar o pagamento, o contribuinte deve ir até uma agência, um caixa eletrônico ou então
utilizar o aplicativo ou o site do Banco do Brasil, Bradesco ou Sicoob, bastando apenas apresentar o número do Renavam.
Outra opção para os proprietários de veículos é parcelar o imposto em cinco vezes, sem desconto. Para isso, é necessário
pagar a primeira cota na mesma data em que ocorre o vencimento do desconto de 10%, ou seja, dia 28 para placa 3 e dia 29
para placa 4. Nesse mês também vence a segunda cota para os proprietários de veículos que optaram pelo parcelamento do
tributo no mês passado. Placa final 1 tem vencimento dia 28, e final 2 no dia 29 de abril. De acordo com o Departamento
Estadual de Trânsito da Bahia (Detran-Ba), o contribuinte deve estar atento pois o licenciamento completo do veículo engloba
outros itens além do IPVA, ou seja, para o automóvel estar regularizado é necessário quitar também débitos do licenciamento
anual e multas, se houver. O prazo para ficar em dia com a documentação do veículo termina na data do vencimento da quinta
parcela do imposto. Descontos e parcelamento ampliados Com o objetivo de proteger os proprietários de veículos dos efeitos
da inflação, o Governo do Estado ampliou os percentuais de descontos e o número de parcelas para pagamento do IPVA
2022. No caso do pagamento antecipado, até 10 de fevereiro, o abatimento passou de 10% para 20%. Também foi dobrado o
desconto para pagamento integral até a data da primeira cota, que mudou de 5% para 10%. Além disso, o parcelamento
também foi ampliado, já que tradicionalmente o contribuinte baiano podia parcelar o imposto em três vezes. Fonte: Sefaz

https://portalradioreporter.com.br/2022/04/25/veiculos-com-placas-de-finais-3-e-4-tem-desconto-de-10-no-ipva/


 
Veículo: SIGI VILARES Canal de Comunicação:

INTERNET
Título: Desconto de 10% no IPVA para veículos com placas de finais 3 e 4 entra na reta
final Data: 26/04/2022

Link: http://sigivilares.com.br/index.php?pag=noticia&id=122318

Reta final para aproveitar o desconto de 10% no pagamento do Imposto sobre Propriedade de Veículos Automotores (IPVA)
para os donos de veículos com placas de finais 3 e 4, que termina dias 28 e 29 de abril, respectivamente. O calendário
completo e mais informações estão disponíveis no site da Secretaria da Fazenda do Estado (Sefaz-BA), Canal Inspetoria
Eletrônica, ou via 0800 071 0071 e [email protected]. Outra opção para os proprietários de automóveis é parcelar o imposto em
cinco vezes, sem desconto. Para isso, é necessário pagar a primeira cota na mesma data em que ocorre o vencimento do
desconto de 10%, ou seja, dia 28 para placa 3 e dia 29 para placa 4. Para realizar o pagamento, o contribuinte deve ir até uma
agência, um caixa eletrônico ou então utilizar o aplicativo ou o site do Banco do Brasil, Bradesco ou Sicoob, bastando apenas
apresentar o número do Renavam. Outros vencimentos de abril Nesse mês também vence a segunda cota para os
proprietários de veículos que optaram pelo parcelamento do tributo no mês passado. Placa final 1 tem vencimento dia 28, e
final 2 no dia 29 de abril. De acordo com o Departamento Estadual de Trânsito da Bahia (Detran-Ba), o contribuinte deve estar
atento pois o licenciamento completo do veículo engloba outros itens além do IPVA, ou seja, para o automóvel estar
regularizado é necessário quitar também débitos do licenciamento anual e multas, se houver. O prazo para ficar em dia com a
documentação do veículo termina na data do vencimento da quinta parcela do imposto. Descontos e parcelamento ampliados
Com o objetivo de proteger os proprietários de veículos dos efeitos da inflação, o Governo do Estado ampliou os percentuais
de descontos e o número de parcelas para pagamento do IPVA 2022. No caso do pagamento antecipado, até 10 de fevereiro,
o abatimento passou de 10% para 20%. Também foi dobrado o desconto para pagamento integral até a data da primeira cota,
que mudou de 5% para 10%. Além disso, o parcelamento também foi ampliado, já que tradicionalmente o contribuinte baiano
podia parcelar o imposto em três vezes.

http://sigivilares.com.br/index.php?pag=noticia&id=122318


 
Veículo: BLOG DA RESENHA GERAL Canal de Comunicação:

INTERNET
Título: Desconto de 10% no IPVA para veículos com placas de finais 3 e 4 entra na reta
final Data: 26/04/2022

Link: https://www.blogdaresenhageral.com.br/desconto-de-10-no-ipva-para-veiculos-com-placas-de-finais-3-e-4-entra-na-
reta-final/

Fonte: Ascom/Sefaz-BA Reta final para aproveitar o desconto de 10% no pagamento do Imposto sobre Propriedade de
Veículos Automotores (IPVA) para os donos de veículos com placas de finais 3 e 4, que termina dias 28 e 29 de abril,
respectivamente. O calendário completo e mais informações estão disponíveis no site da Secretaria da Fazenda do Estado
(Sefaz-BA), Canal Inspetoria Eletrônica, ou via 0800 071 0071 e [email protected]. Outra opção para os proprietários de
automóveis é parcelar o imposto em cinco vezes, sem desconto. Para isso, é necessário pagar a primeira cota na mesma data
em que ocorre o vencimento do desconto de 10%, ou seja, dia 28 para placa 3 e dia 29 para placa 4. Para realizar o
pagamento, o contribuinte deve ir até uma agência, um caixa eletrônico ou então utilizar o aplicativo ou o site do Banco do
Brasil, Bradesco ou Sicoob, bastando apenas apresentar o número do Renavam. Outros vencimentos de abril Nesse mês
também vence a segunda cota para os proprietários de veículos que optaram pelo parcelamento do tributo no mês passado.
Placa final 1 tem vencimento dia 28, e final 2 no dia 29 de abril. De acordo com o Departamento Estadual de Trânsito da Bahia
(Detran-Ba), o contribuinte deve estar atento pois o licenciamento completo do veículo engloba outros itens além do IPVA, ou
seja, para o automóvel estar regularizado é necessário quitar também débitos do licenciamento anual e multas, se houver. O
prazo para ficar em dia com a documentação do veículo termina na data do vencimento da quinta parcela do imposto.
Descontos e parcelamento ampliados Com o objetivo de proteger os proprietários de veículos dos efeitos da inflação, o
Governo do Estado ampliou os percentuais de descontos e o número de parcelas para pagamento do IPVA 2022. No caso do
pagamento antecipado, até 10 de fevereiro, o abatimento passou de 10% para 20%. Também foi dobrado o desconto para
pagamento integral até a data da primeira cota, que mudou de 5% para 10%. Além disso, o parcelamento também foi
ampliado, já que tradicionalmente o contribuinte baiano podia parcelar o imposto em três vezes.

https://www.blogdaresenhageral.com.br/desconto-de-10-no-ipva-para-veiculos-com-placas-de-finais-3-e-4-entra-na-reta-final/


 
Veículo: RÁDIO SALVADOR FM - SITE Canal de Comunicação:

INTERNET
Título: Desconto de 10% no IPVA para veículos com placas de finais 3 e 4 entra na reta
final Data: 25/04/2022

Link: https://www.radiosalvadorfm.com.br/noticias/92983,desconto-de-10percent-no-ipva-para-veiculos-com-placas-de-
finais-3-e-4-entra-na-reta-final.html

O desconto de 10% no pagamento do Imposto sobre Propriedade de Veículos Automotores (IPVA) para os donos de veículos
com placas de finais 3 e 4, termina nos dias 28 e 29 de abril, respectivamente. O calendário completo e mais informações
estão disponíveis no site da Secretaria da Fazenda do Estado (Sefaz-BA), Canal Inspetoria Eletrônica, ou via 0800 071 0071 e
faleconosco@sefaz.ba.gov.br. Outra opção para os proprietários de automóveis é parcelar o imposto em cinco vezes, sem
desconto. Para isso, é necessário pagar a primeira cota na mesma data em que ocorre o vencimento do desconto de 10%, ou
seja, dia 28 para placa 3 e dia 29 para placa 4. Para realizar o pagamento, o contribuinte deve ir até uma agência, um caixa
eletrônico ou então utilizar o aplicativo ou o site do Banco do Brasil, Bradesco ou Sicoob, bastando apenas apresentar o
número do Renavam. Outros vencimentos de abril Nesse mês também vence a segunda cota para os proprietários de veículos
que optaram pelo parcelamento do tributo no mês passado. Placa final 1 tem vencimento dia 28, e final 2 no dia 29 de abril. De
acordo com o Departamento Estadual de Trânsito da Bahia (Detran-Ba), o contribuinte deve estar atento pois o licenciamento
completo do veículo engloba outros itens além do IPVA, ou seja, para o automóvel estar regularizado é necessário quitar
também débitos do licenciamento anual e multas, se houver. O prazo para ficar em dia com a documentação do veículo termina
na data do vencimento da quinta parcela do imposto. Descontos e parcelamento ampliados Com o objetivo de proteger os
proprietários de veículos dos efeitos da inflação, o Governo do Estado ampliou os percentuais de descontos e o número de
parcelas para pagamento do IPVA 2022. No caso do pagamento antecipado, até 10 de fevereiro, o abatimento passou de 10%
para 20%. Também foi dobrado o desconto para pagamento integral até a data da primeira cota, que mudou de 5% para 10%.
Além disso, o parcelamento também foi ampliado, já que tradicionalmente o contribuinte baiano podia parcelar o imposto em
três vezes.

https://www.radiosalvadorfm.com.br/noticias/92983,desconto-de-10percent-no-ipva-para-veiculos-com-placas-de-finais-3-e-4-entra-na-reta-final.html
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IPVA: 10% DE DESCONTO ENCERRA ESSA 
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Reta final para aproveitar o desconto de 10% no pagamento do Imposto sobre Propriedade de Veículos 
Automotores (IPVA) para os donos de veículos com placas de finais 3 e 4, que termina dias 28 e 29 de 
abril, respectivamente. O calendário completo e mais informações estão disponíveis no site da Secretaria 
da Fazenda do Estado (Sefaz-Ba), www.sefaz.ba.gov.br, Canal Inspetoria Eletrônica, ou via 0800 071 
0071 e faleconosco@sefaz.ba.gov.br. 

Outra opção para os proprietários de automóveis é parcelar o imposto em cinco vezes, sem desconto. 
Para isso, é necessário pagar a primeira cota na mesma data em que ocorre o vencimento do desconto 
de 10%, ou seja, dia 28 para placa 3 e dia 29 para placa 4. Para realizar o pagamento, o contribuinte deve 
ir até uma agência, um caixa eletrônico ou então utilizar o aplicativo ou o site do Banco do Brasil, 
Bradesco ou Sicoob, bastando apenas apresentar o número do Renavam. 

Outros vencimentos de abril 

Nesse mês também vence a segunda cota para os proprietários de veículos que optaram pelo 
parcelamento do tributo no mês passado. Placa final 1 tem vencimento dia 28, e final 2 no dia 29 de abril. 
De acordo com o Departamento Estadual de Trânsito da Bahia (Detran-Ba), o contribuinte deve estar 
atento pois o licenciamento completo do veículo engloba outros itens além do IPVA, ou seja, para o 
automóvel estar regularizado é necessário quitar também débitos do licenciamento anual e multas, se 
houver. O prazo para ficar em dia com a documentação do veículo termina na data do vencimento da 
quinta parcela do imposto. 

Descontos e parcelamento ampliados 

Com o objetivo de proteger os proprietários de veículos dos efeitos da inflação, o Governo do Estado 
ampliou os percentuais de descontos e o número de parcelas para pagamento do IPVA 2022. No caso do 
pagamento antecipado, até 10 de fevereiro, o abatimento passou de 10% para 20%. Também foi dobrado 
o desconto para pagamento integral até a data da primeira cota, que mudou de 5% para 10%. Além disso, 
o parcelamento também foi ampliado, já que tradicionalmente o contribuinte baiano podia parcelar o 
imposto em três vezes. 



Desconto de 10% no IPVA para veículos com
placas de �nais 3 e 4 entra na reta �nal
25 abril 2022

Reta �nal para aproveitar o desconto de 10% no pagamento do Imposto

sobre Propriedade de Veículos Automotores (IPVA) para os donos de

veículos com placas de �nais 3 e 4, que termina dias 28 e 29 de abril,

respectivamente. O calendário completo e mais informações estão

disponíveis no site da Secretaria da Fazenda do Estado (Sefaz-BA), Canal

Inspetoria Eletrônica, ou via 0800 071 0071 e faleconosco@sefaz.ba.gov.br.

Outra opção para os proprietários de automóveis é parcelar o imposto em

cinco vezes, sem desconto. Para isso, é necessário pagar a primeira cota na

mesma data em que ocorre o vencimento do desconto de 10%, ou seja, dia

28 para placa 3 e dia 29 para placa 4. Para realizar o pagamento, o

contribuinte deve ir até uma agência, um caixa eletrônico ou então utilizar o

aplicativo ou o site do Banco do Brasil, Bradesco ou Sicoob, bastando

apenas apresentar o número do Renavam.

Outros vencimentos de abril

Nesse mês também vence a segunda cota para os proprietários de veículos

que optaram pelo parcelamento do tributo no mês passado. Placa �nal 1

tem vencimento dia 28, e �nal 2 no dia 29 de abril. De acordo com o

Foto: Reprodução/GOVBA
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Departamento Estadual de Trânsito da Bahia (Detran-Ba), o contribuinte

deve estar atento pois o licenciamento completo do veículo engloba outros

itens além do IPVA, ou seja, para o automóvel estar regularizado é

necessário quitar também débitos do licenciamento anual e multas, se

houver. O prazo para �car em dia com a documentação do veículo termina

na data do vencimento da quinta parcela do imposto.

Descontos e parcelamento ampliados

Com o objetivo de proteger os proprietários de veículos dos efeitos da

in�ação, o Governo do Estado ampliou os percentuais de descontos e o

número de parcelas para pagamento do IPVA 2022. No caso do pagamento

antecipado, até 10 de fevereiro, o abatimento passou de 10% para 20%.

Também foi dobrado o desconto para pagamento integral até a data da

primeira cota, que mudou de 5% para 10%. Além disso, o parcelamento

também foi ampliado, já que tradicionalmente o contribuinte baiano podia

parcelar o imposto em três vezes.

Fonte: Ascom/Sefaz-BA
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CIDADE 

Prazos para desconto de 10% no IPVA para 
placas de finais 3 e 4 terminam nesta semana 

Datas limites são na quinta-feira (28) e sexta (29) para cada placa, respectivamente 

 
Foto: Reprodução/GOVBA 
Por: Metro1 no dia 26 de abril de 2022 às 08:56 
Os donos de veículos com placas de finais 3 e 4 têm até o fim desta semana útil para 
pagar o Imposto sobre Propriedade de Veículos Automotores (IPVA) com 10% de 
desconto. Os prazos finais são na quinta-feira (28) e sexta (29) para cada placa, 
respectivamente. 

Até estas datas, outra opção para os proprietários de automóveis é parcelar o imposto 
em cinco vezes, sem desconto. Para realizar o pagamento, o contribuinte deve ir até 
uma agência, um caixa eletrônico ou utilizar o aplicativo ou o site do Banco do Brasil, 
Bradesco ou Sicoob, bastando apenas apresentar o número do Renavam. 

O calendário completo e mais informações estão disponíveis no site da Secretaria da 
Fazenda do Estado (Sefaz-BA), Canal Inspetoria Eletrônica, ou via 0800 071 0071 
e faleconosco@sefaz.ba.gov.br. 
  

Outros vencimentos de abril 
  

Neste mês, também vence a segunda cota para os proprietários de veículos que 
optaram pelo parcelamento do tributo no mês passado. A placa final 1 tem vencimento 
na quinta, e final 2 na sexta. O Departamento Estadual de Trânsito da Bahia (Detran-
Ba), ressalta que o licenciamento completo do veículo engloba outros itens além do 
IPVA, ou seja, para o automóvel estar regularizado é necessário quitar também débitos 
do licenciamento anual e multas, se houver. O prazo para ficar em dia com a 
documentação do veículo termina na data do vencimento da quinta parcela do imposto. 
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Made in Bahia - Publicada às terças-feiras,
a coluna traz relatos de empresários baianos

A importância
do mercado
publicitário na
economia baiana

E
m um período marcado por mudanças
abruptas, incertezas e receio do futuro,
é possível chegar a uma conclusão: o
mercado publicitário baiano segue se
adaptando e movimentando a econo-

mia do estado.
E essa percepção não é apenas minha, o Censo

Agências, realizada com apoio da Federação Na-
cional das Agências de Propaganda (Fenapro) e
Sinapro Bahia, apontou que para 52% das em-
presas de publicidade, o mercado em 2022 está
parcialmente reaquecido após as duas primeiras
ondas da pandemia de Covid-19. Já 34% do setor
entende que o reaquecimento é total.

De janeiro a dezembro, foram R$ 295 milhões
investidos em mídia pelas agências baianas, se-
gundo levantamento do Fórum da Autorregu-
lação do Mercado Publicitário. E esse investi-
mento tem um efeito cascata, gerando empre-
gos não apenas nas agências, mas também nos
demais setores produtivos que vão além da in-
dústria da comunicação.

DeacordocomaRelaçãoAnualde Informações
Sociais (RAIS),doMinistériodaEconomia,existem
196.310 pessoas empregadas diretamente no se-
tor da publicidade no Brasil. A região Nordeste
concentra 13,5% dos postos de trabalho.

Entre os empregos diretos no setor, o seg-
mento das atividades de televisão aberta de-
monstrou ser o mais representativo, com cerca
de um quarto do total de postos de trabalho. De
forma indireta, são 239.060 pessoas emprega-
das no Brasil.

A publicidade impulsiona a atividade econô-
mica e o consumo, beneficiando empresas as
anunciantes, e também toda a sociedade que é
impactada pelas campanhas. Mesmo a propa-
ganda comercial pode ser canal para divulgar e
consolidar bandeiras importantes para a socie-
dade.

É preciso ressaltar também o forte impacto para
asociedadeaoapoiaradivulgaçãodeinformações
relevantes aos consumidores, fomentando a li-
berdade de imprensa por meio da geração de
receita para veículos de comunicação e o finan-
ciamento de eventos culturais e esportivos.

Em todo o país, os investimentos em compra
de mídia seguiram uma tendência de cresci-
mento. Com um desempenho sustentado entre
osprincipaismercados,opaísfiguraentreosque
mais investem em publicidade no mundo: em
2019, o Brasil apareceu em 7º lugar no ranking
global.

E entre 2001 e 2020, a taxa de crescimento
anual composta dos investimentos em publi-
cidadefoide4,5%acimadainflaçãodoperíodo,
segundo levantamento do Conselho Executivo
das Normas-Padrão (CENP).

As transformações nas preferências dos con-
sumidores continuarão ocorrendo, assim como
nas estratégias de produção e entrega publi-
citária e nos controles aplicados à publicidade,
por isso as empresas do setor devem continuar
se adaptando e encontrando novas formas de
comunicar as mensagens importantes para os
clientes e para a sociedade baiana.
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AMERICO NETO
Presidente da Associação Brasileira
de Agências de Publicidade
na Bahia (ABAP Bahia)

MERCADO Estatal vai vender, nos próximos dias, imóveis em 5 estados – Bahia,
Minas Gerais, Rio Grande do Sul, São Paulo e Mato Grosso – e no Distrito Federal

Prédio da Pituba é destaque
no novo feirão dos Correios
KARINE MELO
Agência Brasil, Brasília

Nos próximos dias, um feirão
dos Correios vai vender imó-
veis da estatal em cinco es-
tadosenoDistritoFederal.Na
próxima quinta-feira (28) há
licitações programados na
Bahia, Distrito Federal, Minas
Gerais e Rio Grande do Sul. Já
no dia 5 de maio, as licitações
agendadas são para os esta-
dos de São Paulo e Mato Gros-
so. Desde setembro de 2020,
52 imóveis dos Correios já fo-
ram vendidos. O valor arre-
cadado nessas transações foi
de R$ 38,7 milhões.

Entre as oportunidades do
feirão, um dos destaques é
um prédio em Salvador, no
bairro da Pituba. Com apro-
ximadamente 35 mil metros
quadrados (m²), o imóvel tem
localização privilegiada na
capital baiana, a apenas duas
quadras da praia, em uma re-
gião que está entre as mais
valorizadas da cidade. Segun-
do a estatal, considerando to-
do o terreno, o imóvel tem
potencialconstrutivoestima-
do de até 105 mil m².

Outra oportunidade dispo-
nível é o imóvel que abrigava

a Universidade dos Correios,
em Brasília (DF). Localizado
em um bairro de alto padrão
da cidade, o complexo de
mais de 212 mil m² conta com
área construída de mais de 21
mil m², compreendendo 14
blocos divididos em pavi-
mentos livres. Possui, ainda,
auditório com estrutura de
apoio para eventos, área para
refeitório, amplos estaciona-
mentos e área recreativa.

Em Minas Gerais, é possí-
vel investir com R$ 150 mil na
cidade de Patrocínio de Mu-
riaé. Instalado no centro do
município mineiro, o lote co-
mercial conta com área total
de 446,76 m² e área construí-
da de 140 m². Em Belo Ho-
rizonte, o destaque se encon-

As vendas dos
imóveis
ocorrem em
formatos
eletrônico e
presencial

FINANÇAS

Poupança tem recorde
de retiradas em 2022

SALÁRIO

INSS começa a pagar 13º
antecipado a aposentado

46,7% dos empresários da construção
estão preocupados com custo de insumos
PEDRO PEDUZZI
Agência Brasil, Brasília

Aaltanospreçosdeinsumos
é o que mais tem preocu-
pado empresários da cons-
trução civil. De acordo com
a Câmara Brasileira da In-
dústria da Construção
(CBIC), o problema foi men-
cionado por 46,7% dos em-
presários do setor, no levan-
tamento Desempenho Eco-
nômico da Indústria da
Construção Civil e Perspec-
tivas, divulgado ontem.

É o percentual mais alto
registrado desde o primeiro
trimestre de 2015. Ainda se-
gundo o levantamento, há se-
te trimestres consecutivos o
alto custo dos insumos vem
sendo apontado como o prin-
cipal problema do setor.

Tendo por base o Índice
Nacional do Custo da Cons-
trução (INCC), a CBIC infor-
mou que a inflação regis-
trada para materiais e equi-
pamentos usados pelo setor
ficou em 51,21% entre janei-
ro de 2020 e março de
2022.

Entre as variações expres-
sivas destacadas pela CBIC
figuram a de condutores elé-
tricos (91,9%), tubos e cone-

tra no bairro de Prado. São
quatro lojas de pavimento
térreocommaisde135milm²
situados na Avenida Amazo-
nas, região de classe média
alta da capital.

Em São Paulo, os Correios
colocam à venda duas lojas
comerciais no pavimento
térreo da Galeria Nova Con-
ceição. Com área útil de
262,2 m² e área construída
de 329,47 m², o terreno está
localizado em uma região
servida por infraestrutura
completa, como rede de
energia elétrica, rede tele-
fônica, água e esgoto, linhas
regulares de transporte co-
letivo e serviços públicos co-
munitários.

Imagens panorâmicas
Interessados nas oportuni-
dades podem consultar as
imagens panorâmicas de al-
guns dos imóveis à venda
disponíveis no canal dos
Correios no YouTube. Já no
site do Feirão, é possível fa-
zer buscas por tipo, locali-
dade e finalidade dos imó-
veis, bem como obter outras
informações sobre a descri-
ção, documentação e a re-
gião em que se localizam.

Os interessados poderão
visualizar as fotos e vídeos
dos prédios, terrenos, lojas,
apartamentos, imóveis co-
merciais e sobrelojas, além
de agendar visitas presen-
ciais. Os editais contendo o
preço de venda e outros de-
talhes de cada certame tam-
bém estão disponíveis na
página dos Correios.

Como participar
As vendas dos imóveis dos
Correiosocorrememforma-
tos eletrônico e presencial.
Para participar no formato
eletrônico, é necessário que
os interessados se cadas-
trem na plataforma Licita-
ções-e, do Banco do Brasil.
Ao concluir o cadastro, pes-
soas físicas e jurídicas con-
seguem enviar propostas
para participar da disputa
online, realizada no site.

Para participar no forma-
to presencial, é necessário
entregar as propostas no lo-
cal onde será realizado o cer-
tame ou nas agências do
município onde estão loca-
lizados os imóveis, de acor-
do com o local e horário de
atendimento descritos nos
editais.

xões de PVC (91,8%), verga-
lhões e arames de aço ao car-
bono (81,5%) e eletroduto de
PVC (70,8%).

PIB do setor
O aumento de gastos acabou
por influenciar o Produto
Interno Bruto (PIB) do setor,
gerando crescimento de
9,7% em 2021. Segundo Ieda

Adilton Venegeroles / Ag. A TARDE / 22.6.2021

Alta de gastos
impacta
no PIB da
construção

Vasconcelos, economista da
CBIC, a variação do PIB da
construção civil surpreen-
deu em 2021, mas isso se
deve às bases de compara-
ção, uma vez que, em 2020,
houveum recuo de 6,7%nes-
se item.

“A projeção para 2022 é de
crescimento de 2,5%, mas is-
so se deve também à base de

comparação com os 9,7% de
2021. O problema é que, se
continuarmos crescendo
2,5% ao ano, só em 2033 atin-
giremos o nível de ativida-
des observado em 2014.
[Mantendo este índice,] o se-
tor vai trabalhar ainda por 11
anos abaixo do seu pico de
atividades”, explicou a eco-
nomista.

WELLTON MÁXIMO
Agência Brasil, Brasília

A aplicação financeira mais
tradicional dos brasileiros es-
tá batendo recorde de reti-
radas em 2022. Até 14 de abril,
os brasileiros sacaram R$
46,29 bilhões a mais do que
depositaram na caderneta de
poupança,informouontemo
Banco Central (BC).

Por causa da greve dos ser-
vidores do BC, a divulgação
do relatório estava paralisa-
da. Com a suspensão do mo-
vimento na semana passa-

da, a apresentação de esta-
tísticas está sendo gradual-
mente retomada.

Apenas em março, os bra-
sileiros sacaram R$ 15,36 bi-
lhões a mais do que deposi-
taramnapoupança.Aretirada
líquida é a maior registrada
para o mês, desde o início da
série histórica, em 1995. Nos 14
primeiros dias de abril, os sa-
ques superaram os depósitos
em R$ 5,92 bilhões.

Tradicionalmente, os pri-
meiros meses do ano são
marcados pelo forte volume
de saques na poupança.

WELLTON MÁXIMO
Agência Brasil, Brasília

Os aposentados e pensionis-
tas do Instituto Nacional do
Seguro Social (INSS) come-
çaram a receber ontem a an-
tecipação do décimo tercei-
ro. Até 6 de maio, mais de 31
milhões de segurados rece-
berão a primeira parcela,
que será paga conforme o
dígito final do Número de
Inscrição Social (NIS).

O extrato com os valores e
as datas de pagamento está
disponível desde a semana

passada. A consulta pode ser
feita tanto pelo aplicativo
Meu INSS, disponível para
celulares e tablets, quanto
pelo site gov.br/meuinss, ou
pelo telefone 135.

Este será o terceiro ano se-
guido em que os segurados
doINSSreceberãoo13ºantes
das datas tradicionais, em
agosto e em dezembro. Em
2020 e 2021, o pagamento
ocorreu mais cedo por causa
da pandemia. Segundo o Mi-
nistério do Trabalho, o pa-
gamento vai injetar R$ 56,7
bilhões na economia.
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BAHIA

A COLUNA SATÉLITE ESTÁ DE FÉRIAS E VOLTA A SER PUBLICADA REGULARMENTE EM 19 DEMAIO

PESQUISA Se as eleições para
governador da Bahia fossem
realizadas hoje, ACMNeto
(União Brasil) ganharia no 1º
turno commais do que o do-
bro de votos dos adversários.
A constatação é da pesquisa
divulgada ontem pelo Insti-
tuto Paraná.
Na pesquisa estimulada,

ACMNeto tem 55,4%. Em
segundo, aparece Jerônimo
Rodrigues (PT), com 16,1%;
João Roma (PL), com 10,1%;
Kleber Rosa (PSol), com
1,2%; e Giovani Damico
(PCB), com 0,5%. Brancos e
nulos têm 9,5%. Não sabem
ou não responderam, 7,2%.
Já na pesquisa espontâ-

nea, os eleitores que ainda
não sabem dominam: 59%.
Neto aparece com 20,9%dos
votos. Em seguida, aparece
Jerônimo Rodrigues, com
5,8%, seguido de João Roma
(3,8%) e Rui Costa (2,9%).
Brancos e nulos somam
6,7%. Outros candidatos
têm 0,9%.
A pesquisa tem nível de

confiança de 95,0%para
umamargem estimada de
erro de aproximadamente
2,3% para os resultados ge-
rais. O levantamento foi feito
com entrevistas pessoais a
eleitores com 16 anos ou
mais em 80municípios entre
os dias 19 e 24 de abril.

ACMNeto ganha no
1° turno commais
que o dobro de votos

DIVULGAÇÃO

ACMNeto
tem visitado
municípios
do interior
baiano

Para o cargo de senador,
na pesquisa estimulada, Ot-
to Alencar (PSD) lidera com
32,7% dos votos. João Leão
(PP) aparece em segundo,
com 15,4%. Raíssa Soares
(PL) tem 7%, e Tâmara Aze-
vedo (PSol), 5,6%. Brancos e

nulos somam 22,5%. Não
sabem ou não responderam,
16,7%.
A pesquisa está registrada

no Tribunal Superior Eleito-
ral (TSE) sob o nº
BA-06739/2022.
Ontem, o prefeito de São

Francisco do Conde, Antô-
nio Calmon (PP), e o vice,
Carlos Alberto Bispo Cruz
(PT), anunciaram apoio à
candidatura de ACMNeto ao
governo do estado.
“Decidi apoiar ACMNeto e

João Leão [pré-candidato ao
Senado] por afinidade. Sem-
pre tive uma boa relação
com Leão e o deputado Cacá
Leão, que sempre apoiaram
todas as ações para o desen-
volvimento de São Francisco
do Conde”, afirmou o vi-
ce-prefeito Carlos Alberto.
O prefeito Antônio Cal-

mon disse que a gestão de
Neto à frente de Salvador
serve de cartão de visitas
para todas as cidades da Ba-
hia. “Por ser do PP, pela fi-
delidade à liderança do nos-
so presidente, por todo
apoio que ele [João Leão] e
Cacá Leão sempre nos de-
ram, decidi caminhar com
ACMNeto. Nossomunicípio
temmuitas necessidades e
tenho certeza que eles vão
nos ajudar”, avalia.
O vice-governador João

Leão e o deputado Cacá Leão
acompanharam o prefeito e
o vice de São Francisco do
Conde na agenda comACM
Neto. Após o encontro, Neto
falou sobre o apoio recebido:
“Serámuito importante
nessa nossa caminhada”.

55,4
dos votos
têm ACM
Neto na
pesquisa
estimulada,
seguido de
Jerônimo
Rodrigues
(PT), com
16,1%; João
Roma (PL),
com 10,1%;
Kleber Rosa
(PSol), com
1,2%; e
Giovani
Damico
(PCB), com
0,5%

1.820
eleitores
foram
ouvidos

80
cidades
foram
pesquisadas
entre 19 e
24 de abril
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ECONOMIA

miriam leitão
Oemaranhadoqueéprecisode-
satar para entender o que há de
errado no processo de privati-
zação da Eletrobras é enorme.
Osespecialistasnomercadoes-
tão divididos e mesmo ferre-
nhos privatistas discordam da
venda.AeconomistaElenaLan-
dau, ex-presidente do conselho
da empresa, era contra, mas
acha hoje que, apesar das dis-
torções, aEletrobrasprecisa ser
vendida. “Agoranãodámais pa-
ra voltar atrás. Poderemos ficar
no pior dos mundos, com os ja-
butis e sem a privatização.”
Para aprovar o projeto depri-

vatização o governo negociou
com o Congresso concessões
ilógicas do ponto de vista eco-
nômico, que vão encarecer a
energia e serão pagas pelo con-
sumidor. Um especialista do
mercado explica assim:
—Omaior jabuti sãoas térmi-

cas comendereçomarcado, on-
de não tem gasoduto, e em re-
giões que hoje são exportado-
ras de energia. Teremos que
construir gasoduto para levar o
gás,e linhasdetransmissãopara
trazer a energia de volta. Algo
completamente antieconômico
— diz esse especialista.
Elena Landau explica que

agora não dá mais para se livrar
deles:

—Jávirou lei,estáregulamen-
tado.O cálculo que o mercado
faz é que a energia sairá por R$
600omegawatt/hora.Masain-
da há dúvidas se mesmo com
esse preço será possível viabi-
lizar esse gasoduto para levar o
gás.
Landau era presidente do

conselhodaEletrobrasquandoo
assunto começou a ser discuti-
do no governo Temer. Na época
a empresa estava fragilizada fi-
nanceiramente. Devia seis ve-
zesoseuEbtida.Estavapratica-
mente quebrada, porque a MP
579, de 2012, a obrigou a cobrar
muito menos pela energia for-
necida pelas usinas antigas. Isso
ficou conhecido como “regime
de cotas”. A Eletrobras vendia a
energia pelametade do valor do
que poderia cobrar nas usinas
novas,queestavamforadasco-
tas. Perdeu na época R$ 10 bi-

lhões de faturamento. Foi acu-
mulando prejuízos. A forma de
fazer a descotização levou à
proposta de venda da empresa,
pelo modelo de capitalização. A
empresa fará um aumento de
capital, ogovernonãovai acom-
panhar e assim perderá o con-
troledaempresa.Comodinheiro
da oferta de ações, a Eletrobras
pagaaogovernopela renovação
daconcessãodasusinaseassim
saidoregimedecotas.Essemo-
delo foi definido no governo Te-
mer,mas foi pioradonogoverno
Bolsonaro, com os jabutis.
— Esse é um dos piores pro-

cessos de privatização já feitos
no Brasil. O governo negociou
umasériedebenesses,tudopara
fazer uma privatização a la Bol-
sonaro. Eu sempre fui contra es-
se projeto. Primeiro, pelo proce-
dimento, decimaparabaixo, sem
qualquer discussão comasocie-

dade. Semos estudos de avalia-
ção que foram feitos em outras
privatizações. Ninguém debateu
se a capitalização era o melhor
projeto. Ninguém explicou por
que incluir Tucuruí, que podia ser
uma venda à parte. A falta de
transparênciaéabsurda.Falando
sinceramente, este governo não
gosta deprivatização. Nãoexpli-
ca nada e quer empurrar goela
abaixo — diz Elena Landau.
Aeconomista tambémcritica

o TCU, que está agora adiando a
aprovaçãodoprojeto. Na sema-
na passada, o ministro Vital do
Regopediu vista atrasandouma
resposta por mais vinte dias:
— Isso é uso político do TCU,

que está discutindo se deve ou
não privatizar. Isso não é função
do tribunal de contas.
Qualquer conversa com exe-

cutivosdosetor,eaquinacoluna
tivemos várias nos últimos dias,

começasemprecoma lembran-
ça de que a MP579, no governo
Dilma,provocouumagrandede-
sorganização no mercado e le-
vou a um tarifaço de 50% em
dois anos. Essa é a origem da
discussãosobreoquefazercom
a Eletrobras. A empresa passou
porumajustenogovernoTemer
que reduziuoendividamentoeo
total de funcionários. Mesmo
assim são inúmeros cargos que
podem ter indicação política.
— Levando-se em conta a

holdingeassubsidiárias, Furnas,
Chesf, Eletronorte, quandoesti-
ve na empresa, tínhamos que
analisar500currículosparapre-
encher todososcargosnasem-
presas.Quinhentos!Nãose fazia
outra coisa — conta Elena.
Paraservendida,aEletrobras

teve que se separar de Itaipu,
que é uma binacional, e das usi-
nas nucleares. Para isso foi cria-
daoutraestatal,que jáestácon-
tratando.
Agrandequestão, dizElena, é

queogovernotemduasestatais
de energia, Petrobras e Eletro-
bras, e nãodiscuteoqueomun-
do inteiro está discutindo: a
transição energética. Pior, por
causa dos jabutis, vai comprar
caríssimo, R$ 600 o MWh, uma
energia fóssil.
COMALVARO GRIBEL (DE SÃO PAULO)

Privatização
à Bolsonaro

blogs.oglobo.globo.com/miriam-leitao/

CÂMBIO

INDICADORES

BOLSA

POUPANÇA

SALÁRIOMÍNIMO

INFLAÇÃO

. Compra Venda
Dólar Comercial R$ 4,8745 R$ 4,8755
Dólar Turismo R$ 4,9600 R$ 5,0700
Euro turismo R$ 5,3200 R$ 5,4360

Índice Pontos Variação
Bovespa 110.684,95 -0,35%

26/04/2022 0,5524%

R$ 1.212,00

. Março Ano 12meses
IPCA/IBGE 1,62% 3,20% 11,30%
INPC/IBGE 1,71% 3,42% 11,73%
IGP-M/FGV 1,74% 5,49% 14,77%

RECORDE

15,4 BI
De reais é a diferença en-
tre saques e depósitos na
poupança emmarço. É a
maior saída líquida de
recursos para ummês de
março já registrada na
série histórica do Banco
Central, iniciada em 1995.

Receita adia para 30 de junho entrega do Imposto de Renda para MEIs
FISCO Em reunião ocorrida
ontem, o Comitê Gestor do
Simples Nacional (CGSN)
decidiu prorrogar o prazo de
adesão ao Programa de Re-
escalonamento do Paga-
mento de Débitos no Âmbito
do Simples Nacional (Relp)
para o último dia útil domês
demaio de 2022.
O prazo para regulariza-

ção das dívidas impeditivas
da opção pelo Simples Na-

REDES SOCIAISOTwitter
anunciou ontemque decidiu
aceitar a proposta de venda
da companhia, deUS$ 54,20
por ação, feita por Elon
Musk, CEOda Tesla, SpaceX,
entre outros empreendimen-
tos. Segundo o comunicado
divulgado pela rede social, o
valor da transação é de cerca
deUS$ 44 bilhões e o negócio
deve ser concluído ainda em
2022. Terminada a aquisição,
o Twitter se tornará uma
companhia de capital fecha-
do, segundo o texto.
O valor de compra ofere-

cido porMusk e aceitado
unanimemente pelo conse-

ElonMusk compra o Twitter por US$ 44 bi
lho administrativo do Twit-
ter, é 38%maior que o valor
da ação da empresa após o
fechamento do dia 1º de
abril, último pregão antes do
empresário adquirir o equi-
valente a 9%da fatia de
ações do Twitter.
O comunicado da compa-

nhia ainda destaca que o do-
no da Tesla assegurou o fi-
nanciamento de US$ 25,5
bilhões em dívida emargem
de empréstimos e está for-
necendo um compromisso
de capital de aproximada-
mente US$ 21,0 bilhões.
Além disso, o Twitter ressal-
tou que pretende divulgar os

resultados financeiros do
primeiro trimestre fiscal de
2022 antes da abertura dos
mercados no dia 28 de abril,
próxima quinta-feira.
“Quero tornar o Twitter

melhor do que nunca, apri-
morando o produto comno-
vos recursos, tornando os
algoritmos de código aberto
para aumentar a confiança,
derrotando bots de spam e
autenticando todos os hu-
manos”, afirmouMusk, em
comunicado. Após ter tido
sua negociação suspensa pa-
ra o anúncio da venda, as
ações do Twitter subiram
cerca de 6%.

cional também foi adiado,
mudando de abril, para o úl-
timo dia útil domês demaio.
Já a entrega da declaração
anual doMEI (DASN-Simei),
antes prevista para o fim de
maio, poderá ser realizada
até o último dia útil domês
de junho.
Já em relação às declara-

ções de Pessoas Físicas, a Re-
ceita divulgou que 18milhões
de contribuintes obrigados a

prestar contas ao fisco ainda
não enviaramadeclaração. A
data-limite de envio da de-
claração é o dia 31 demaio. Ao
todo, são esperados 34,1mi-
lhões de documentos. Antes,
o prazo final era nesta sex-
ta-feira, 29 de abril.
Ontem, o órgão abriu a

consulta a lote residual de
restituição do Imposto de
Renda. Esse lote contempla
restituições residuais de

exercícios anteriores. O cré-
dito bancário para 210.153
contribuintes será realizado
no dia 29 de abril, no valor
total de R$ 180,5milhões.
Para saber se a restituição
está disponível, o contri-
buinte deve acessar a página
da Receita na internet
(www.gov.br/receitafede-
ral), clicar em "Meu Imposto
de Renda" e, em seguida, em
"Consultar a Restituição".

DIVULGAÇÃO

Musk será dono único do Twitter
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Raio Laser
Se tivesse alguém lá com tanta
preocupação com corrupção
como tem com fake news,“

PPPPPro f e s so r e sro f e s so r e sro f e s so r e sro f e s so r e sro f e s so r e s
Durante entrevista, na

manhã de ontem, o profes-
sor e pré-candidato ao
governo da Bahia pelo
PSOL, Kleber Rosa, da
chapa que tem como pré-
candidato a vice o dirigente
nacional da sigla, Ronaldo
Mansur, garantiu que, caso
seja eleito, irá adotar uma
política de valorização dos
profissionais da educação.

S
avô, o ex-senador Antonio Carlos
Magalhães. A estratégia eleitoral
não é nova e já deu certo. Dez
anos antes, quando disputou pela
segunda vez a prefeitura de
Salvador, Neto se vinculou à
imagem de ACM e conseguiu
vencer a eleição.

 A tática de 2012 foi um
contraponto à adotada em 2008,
quando decidiu não se associar a
Antonio Carlos. “Não acho justo
usar a memória do meu avô de
forma exagerada. As pessoas
sabem do meu respeito, carinho e
admiração por ACM, mas, por
outro lado, compreendo que
estamos vivendo um momento
novo”, se justificou na época.
ACM havia morrido um ano antes
daquela campanha, e ainda
estava viva na mente de muitos
baianos a ideia de que ele era um
líder autoritário e intolerante.
Neto, então, resolveu vestir novas
roupas porque acreditava que as
do passado já não lhe serviam
mais. O resultado é que acabou
derrotado nas urnas naquele ano.

Desta vez, ACM Neto não
esconde que irá apostar muitas
fichas na imagem do avô para
chegar ao poder estadual. O ex-
prefeito soteropolitano resgatou o
jingle “ACM, meu amor”, com uma
repaginada. Trocou, por exemplo,

em um candidato a presi-
dente da República que
fortaleça sua candidatura
ao governo da Bahia, ACM
Neto resolveu colar a sua
imagem à memória do seu

o antiquado verso “Tá faltando
homem, doutor, para governar” por
“Tá faltando força e amor para
governar”. Além disso, nos eventos
no interior baiano, Neto faz questão
de lembrar Antonio Carlos. “Perfei-
to não era. Nenhum de nós é
perfeito, mas ele tinha uma coisa
que era incontestável e eu herdei
isso: muito amor pela Bahia”,
reiterou semana passada, em
Poções.

Ao relembrar o seu
antepassado na campanha, o pré-
candidato do União Brasil tenta
conquistar o coração do eleitor
mais velho, conversador e a direita.
Eleitorado esse que ele corre o
risco de perder para o seu antigo
aliado João Roma, apoiado pelo
presidente Jair Bolsonaro, que tem
uma base forte neste campo
político.

Com a estratégia de recuperar
a imagem do avô e a entrada do
PP na majoritária, Neto caminha a
passos largos para uma chapa
muito conversadora e precisará
fazer um gesto mais à esquerda e
aos progressistas para ter um
triunfo nas urnas. Foi o que fez
em 2012 ao colocar a ativista
Célia Sacramento como candidata
a vice-prefeita. Se pôr o Republi-
canos na composição, o ex-
prefeito terá, a meu ver, a chapa
mais conversadora que já montou
desde 2008, quando teve o pastor
da Igreja Universal do Reino de
Deus e deputado federal Márcio
Marinho.

Se ACM Neto tenta preservar a

memória do avô, os seus adversári-
os, principalmente, o governador
Rui Costa, têm tentado arruiná-la.
Em entrevista à Metrópole, Rui
sugeriu que Neto lidera as sonda-
gens de opinião por causa da
memória de Antonio Carlos. O que
não me parece uma premissa toda
verdadeira. A maior parte do eleitor
do ex-prefeito tem entre 16 e 34
anos. O pré-candidato oposicionis-
ta tem mais de 70% dos votos
nessa faixa etária, segundo a
Quaest. O PT terá que recuperar
uma fatia desse eleitorado se
quiser vencer o pleito deste ano, e
só tentar desconstruir a imagem
de ACM pode não ser a melhor
tática. O ex-senador completa 15
anos de morto neste ano, e a
maior parte dos jovens tem apenas
uma vaga lembrança do tempo em
que ele era o mandachuva da
Bahia.

Neto emprega a memória do
avô nas campanhas, mas, como
bem observou o professor Paulo
Fábio Dantas Neto uma vez, o ex-
prefeito “não fez da memória do
avô o centro de sua política”. “Neto
passou a construir uma imagem
diferente do avô, sem nunca
confrontar”, acrescentou.

O historiador francês Jacque Le
Goff nos ensina que apoderar-se
da memória coletiva é uma das
“preocupações das classes, dos
grupos e dos indivíduos que domi-
naram e dominam as sociedades
históricas”. A memória coletiva, diz
ele, está sempre em “jogo de
forma importante na luta pelo poder
conduzida pelas forças sociais”.
Na luta eleitoral deste ano, no
entanto, se o PT apostar na jogada
apenas de atrelar Neto aos aspec-
tos negativos da memória ACM
dificilmente terá sucesso.

Rodrigo Daniel Silva é
repórter da Tribuna e escreve

neste espaço quinzenalmente às
terças-feiras.

RODRIGO DANIEL SILVA

A memória de ACM e
as eleições de 2022

Rui Costa

paulorobertosamp@gmail.com / guilhermereis.tribuna@gmail.com / raulmonteiro@uol.com.br

 Por  Paulo Roberto Sampaio              Guilherme Reis                 Raul Monteiro

Com a colaboração de Henrique
Brinco e Rodrigo Daniel Silva

Kleber Rosa

C o n t r a -C o n t r a -C o n t r a -C o n t r a -C o n t r a -
a t a q u ea t a q u ea t a q u ea t a q u ea t a q u e

O governador Rui
Costa (PT) foi ao Twitter
ontem e anunciou
investimento de R$ 48
milhões para a constru-
ção de duas novas
escolas em Teixeira de
Freitas. A cidade do
extremo-sul baiano é
conhecida como importante reduto bolsonarista na Bahia
e é local onde o petista vem direcionando esforços para
recuperar espaço em uma eleição que, conforme levanta-
mentos recentes, será dura para o candidato apoiado por
ele, o ex-secretário da Educação, Jerônimo Rodrigues. “O
município de Teixeira de Freitas também vai receber duas
novas escolas com investimento da ordem de R$ 48
milhões para assegurar uma infraestrutura moderna e
adequada aos nossos estudantes, num complexo esporti-
vo e cultural com piscina, quadra e auditório”, escreveu o
governador, no Twitter, depois de mencionar, na mesma
rede social os investimentos em saúde.

ajudaria muito o Brasil a estar em situa-
ção bem melhor

VVVVVa c i n a ç ã oa c i n a ç ã oa c i n a ç ã oa c i n a ç ã oa c i n a ç ã o
Salvador prossegue

com a vacinação contra a
Covid-19 hoje, das 8h às
16h, com a estratégia
“Liberou Geral” para aplica-
ção da 1ª dose em pesso-
as com 12 anos ou mais,
além da 2ª e 3ª dose para
indivíduos com 18 anos ou
mais, independentemente
de residirem em Salvador.
O único requisito é ter o
Cartão SUS vinculado a
algum município do estado
da Bahia. O interessado
deve apresentar, obrigatori-
amente, original e cópia do
cartão de vacina, carteira
nacional de vacinação
digital (ConectSUS) atuali-
zado, documento de
identificação com foto e
comprovante de residência
do município do Estado da
Bahia.

As s i na tu raAs s i na tu raAs s i na tu raAs s i na tu raAs s i na tu ra
d i g i t a ld i g i t a ld i g i t a ld i g i t a ld i g i t a l

A assinatura digital
pelo celular está disponível
para população por meio
da plataforma de relaciona-
mento do governo federal,
o Gov.br. A tecnologia
permitirá que documentos
que envolvam interações
com o Poder Público
federal sejam assinados
pelo aplicativo e terão
validade legal. Atualmente,
há 4,9 mil serviços no
Gov.br - 74% deles total-
mente digitais.

Presidente Bolsonaro ao criticar o STF

B RB RB RB RB R- 1 1 6- 1 1 6- 1 1 6- 1 1 6- 1 1 6
O pré-candidato a

governador da Bahia, ex-
ministro da Cidadania e
deputado federal João
Roma (PL) esteve com o
ministro da Infraestrutura,
Marcelo Sampaio, em
vistoria de obras federais
na região de Feira de
Santana, ontem. Na BR-
116, o ministro Marcelo
Sampaio autorizou a
duplicação de mais um
trecho da rodovia de
integração nacional que,
segundo ele, colapsou
durante os governos
petistas, que, em quatro
mandatos, não deram a
devida atenção ao proble-
ma.

João Roma

L i d e r a n ç aL i d e r a n ç aL i d e r a n ç aL i d e r a n ç aL i d e r a n ç a
A pesquisa Paraná

divulgada ontem colocando
o ex-prefeito de Salvador
ACM Neto (União Brasil)
na liderança da disputa
pelo governo baiano, com
55,4% das intenções de
voto, aumentou a pressão
sobre os adversários na
definição de estratégias
que possam apagar a
diferença em relação ao
candidato do UB. No
mesmo levantamento,
Jerônimo aparece com
16,1% e João Roma (PL),
com 10,1%. A pesquisa foi
feita entre os dias 19 e 24
de abril.

F ó r u mF ó r u mF ó r u mF ó r u mF ó r u m
O deputado Jurandy

Oliveira (PSB) sugeriu ao
presidente do Tribunal de
Justiça da Bahia (TJ-BA),
desembargador Nilson
Castelo Branco, que
designe o nome do “saudo-
so” magistrado Almir
Edson Lélis Lima ao
edifício-sede do Fórum de
Guanambi, no Sudoeste do
Estado. Em indicação
apresentada na
Assembleia Legislativa da
Bahia (Alba), o deputado
argumentou que “a homenagem póstuma se mostra
imprescindível em face da conduta exemplar do juiz”.

C o n c u r s oC o n c u r s oC o n c u r s oC o n c u r s oC o n c u r s o
Com o intuito de preparar os interessados para o

novo concurso da Polícia Civil da Bahia, o professor e
advogado Dinoermeson Nascimento irá promover um
curso intensivo com previsão de início já no dia 7 de
maio. Direito Penal, Direito Processual Penal e
Medicina Legal estão entre as disciplinas que serão
abordadas pelo especialista jurídico durante o inten-
sivo preparatório.

Jurandy Oliveira

VVVVV a g a sa g a sa g a sa g a sa g a s
A Universidade Federal do Recôncavo da Bahia

(UFRB) tem 306 vagas de graduação abertas para pesso-
as que participaram do Exame Nacional do Ensino Médio
(Enem) entre 2009 e 2020. Há opções para 33 cursos. As
oportunidades ofertadas são para o preenchimento das
vagas remanescentes do Cadastro Seletivo do semestre
de 2021.2. Para se candidatar às vagas, é necessário não
ter obtido nota zero em nenhuma das provas do Enem,
independente de ter participado do processo seletivo do
Sistema de Seleção Unificada (Sisu).

Recu r so sRecu r so sRecu r so sRecu r so sRecu r so s
A vereadora Roberta Caires,

coordenadora do Move Mulher,
lançou ontem, Periperi, o curso
Move Mulher Empreende Mais.
Financiado com recursos da
emenda parlamentar individual
de R$ 500 mil (meio milhão de
reais) destinada pelo deputado
federal Arthur Maia, o Empreen-
de Mais será administrado e
executado pela Confederação
Nacional dos Jovens Empresári-
os (Conaje).

PPPPP r o c e s s or o c e s s or o c e s s or o c e s s or o c e s s o
A loja de roupas Zara e o Shopping da Bahia fecha-

ram um acordo extrajudicial e pagaram uma indenização
para Fernandes Junior, homem negro que foi retirado do
banheiro do shopping, em Salvador, após ser acusado
de furtar uma mochila que comprou na loja da empresa.
Segundo informações do advogado de Fernandes Júnior,
Thiago Thobias, o acordo foi feito no início deste mês
após negociações que começaram em janeiro.

Roberta Caires

Sem palanqueSem palanqueSem palanqueSem palanqueSem palanque
O vice-governador João

Leão, pré-candidato ao Sena-
do, disse que não vai sustentar
nomes de pré-candidatos à
presidência em sua pré-
campanha. “Eu não quero ter a
tarja de ser o senador de Moro,
nem de Bolsonaro, Ciro Gomes
ou de Lula. Eu quero ser o
senador do povo da Bahia, meu
compromisso, ao lado de ACM
Neto, será sempre com o povo
baiano”, declarou Leão. João Leão

A p o i o sA p o i o sA p o i o sA p o i o sA p o i o s
ACM Neto (UB) rece-

beu ontem o apoio do
prefeito de São Francisco
do Conde, Antônio Calmon
(PP), e o vice, Carlos
Alberto Bispo Cruz (PT).
“Decidi apoiar ACM Neto e
João Leão (pré-candidato
ao Senado) por afinidade.
Sempre tive uma boa
relação com Leão e o
deputado Cacá Leão, que
sempre apoiaram todas as
ações para o desenvolvi-
mento de São Francisco
do Conde. Nossa cidade
precisa de obras de
infraestrutura e ACM Neto
representa a mudança que
todos queremos para a
Bahia”, afirmou o vice-
prefeito Carlos Alberto.

R a c i s m oR a c i s m oR a c i s m oR a c i s m oR a c i s m o
A vice-presidente da

Comissão de Reparação e
presidente da Comissão de
Defesa dos Direitos da
Mulher, vereadora Ireuda
Silva (Republicanos),
cobrou que as empresas
de modo geral mantenham
vigilância constante para
combater o racismo nos
ambientes de trabalho. A
republicana aponta que
muitos trabalhadores
negros são vítimas de
discriminação. Segundo
pesquisa divulgada pela
empresa de recursos
humanos “InfoJobs”, 39%
dos profissionais pretos e
pardos já foram discrimina-
dos no trabalho e, destes,
61% não denunciaram por
medo.

O b r a sO b r a sO b r a sO b r a sO b r a s
Hoje, às 8h, o governa-

dor Rui Costa cumpre
agenda em Salvador. Ele
vai visitar as obras de
construção de nova unida-
de escolar, situada na Rua
Araras, no bairro do Imbuí.
O espaço vai abrigar o
colégio Rômulo Almeida
que funcionará com a
Educação em tempo
integral. A obra inclui a
instalação de 24 salas
com capacidade para 960
alunos.

U r n a sU r n a sU r n a sU r n a sU r n a s
As Forças Armadas decidiram não participar do teste

público de segurança da urna que o Tribunal Superior
Eleitoral (TSE) realiza nesta semana. A decisão ocorre
em razão da percepção das Forças de que o formato

adotado pelo TSE para
fazer o teste dará a segu-
rança necessária para
atestar que a urna é
segura.

No t i f i c adoNo t i f i c adoNo t i f i c adoNo t i f i c adoNo t i f i c ado
O vereador Gabriel

Monteiro (PL) foi notificado
ontem sobre o processo a
que responderá no Conse-
lho de Ética e Decoro
Parlamentar da Câmara de
Vereadores do Rio de
Janeiro, que poderá levar à
cassação do mandado do
parlamentar. O documento
foi recebido e assinado
pelo vereador na sede da
Casa. A partir de hoje,
começa a ser contado o
prazo de dez dias úteis
para que Gabriel Monteiro
apresente defesa prévia
escrita e provas documen-
tais.

C a s o sC a s o sC a s o sC a s o sC a s o s
O boletim epidemiológico de ontem registra 348 casos

ativos de Covid-19 na Bahia e mais 3 óbitos. Dos
1.541.096 casos confirmados desde o início da pandemia,
1.510.905 já são considerados recuperados e 29.843
tiveram óbito confirmado. O boletim epidemiológico
contabiliza ainda 1.841.559 casos descartados e 331.275
em investigação. Na Bahia, 63.169 profissionais da saúde
foram confirmados para Covid-19. 11.491.675 pessoas
foram vacinadas com a primeira dose, 10.619.819 com a
segunda dose ou dose única e 5.374.880 com a dose de
reforço. Do público de 5 a 11 anos, 871.268 crianças já
foram imunizadas com a primeira dose e 303.849 já
tomaram também a segunda dose.

E x p o s i ç ã oE x p o s i ç ã oE x p o s i ç ã oE x p o s i ç ã oE x p o s i ç ã o
“Mistura aí” é o nome

da exposição do artista
plástico baiano Marcelo
Gato, em cartaz, desde
ontem até sexta-feira (29),
no Espaço Cultural da
Assembleia Legislativa. A
mostra reúne trabalhos em
madeira com pinturas
metálicas, cuja temática
trata de elementos, figuras
e símbolos religiosos de
diversas vertentes. O
propósito, segundo o
artista, que já expôs
diversas vezes na Casa
Legislativa, é unir as
referências religiosas e
exaltar o sincretismo.



O ex-presidente Luiz
Inácio Lula da Silva (PT) tem,
neste momento, nove pontos
de vantagem sobre o
p r e s i d e n t e  J a i r
Bolsonaro (PL), segundo
pesquisa FSB/BTG divulgada
nesta segunda-feira, 25. O
petista aparece com 41% das
intenções de voto, enquanto
o chefe do Executivo tem 32%.
A distância entre ambos era
maior em março, de 14 pon-
tos. 

O levantamento mostra
que o ex-presidente caiu dois
pontos porcentuais em rela-
ção ao mês passado, ainda

Vantagem de Lula para Bolsonaro cai 5 pontos sem Moro na disputa

ACM Neto mantém liderança, mas Jerônimo e Roma crescem

Pré-candidato ao governo
da Bahia, ACM Neto (União
Brasil) manteve a liderança na
nova sondagem de opinião
feita pelo instituto Paraná
Pesquisas e divulgada on-
tem, mas os adversários
Jerônimo Rodrigues (PT) e
João Roma (PL) tiveram cres-
cimento expressivos.

De acordo com a pesqui-
sa estimulada, ACM Neto tem
hoje 55,4% das intenções de
votos. Já Jerônimo Rodrigues
aparece com 16,1%, e João
Roma com 10,1%; Kleber
Rosa (PSOL) tem 1,2%,
Giovani Damico (PCB) tem
0,5% das intenções de votos.
A soma de brancos e nulos é

PESQUISA

Levantamento mostra que petista caiu dois pontos em relação ao mês passado

Defesa escolhe Salvador
para esclarecer dúvidas

sobre apoio nas eleições

ACM NETO manteve a liderança na nova sondagem
de opinião feita pelo instituto Paraná Pesquisas

O EX-PRESIDENTE Luiz Inácio Lula da Silva (PT)
tem, neste momento, nove pontos de vantagem sobre
o presidente Jair Bolsonaro

DAVI MEDEIROS
O ESTADO DE S.PAULO

RODRIGO DANIEL SILVA
REPÓRTER
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O
Forças Armadas às Eleições
de 2022, que tradicionalmen-
te prestam apoio logístico
durante o pleito eleitoral - in-
cluindo o transporte de urnas
e de agentes eleitorais a re-
giões longínquas. 

Elas também realizam
ações para assegurar a Ga-
rantia de Votação e Apuração
(GVA), em diversos municípi-
os do país, conforme deman-
da do Tribunal Superior Elei-
toral (TSE). O evento será re-
alizado no Centro Militar de
Convenções e Hospedagem
da Aeronáutica (CEMCOHA) e

Ministério da Defesa
promove até o próxi-
mo dia 28 de abril,
em Salvador, o Se-
minário sobre
Ações de Apoio das

HENRIQUE BRINCO
REPÓRTER

O GENERAL Sérgio Rezende Queiroz, que é subchefe de Operações do Minis-
tério da Defesa, garantiu à Tribuna que o evento já estava planejado desde 2021

é voltado para militares da
Marinha, do Exército e da Ae-
ronáutica que participarão do
planejamento e da execução
das operações em apoio às
eleições.

O General da Brigada,
Sérgio Rezende Queiroz, que
é Subchefe de Operações do
Ministério da Defesa, garantiu
à Tribuna que o evento já es-
tava planejado desde o ano
passado e que não tem rela-
ção com a polarização políti-
ca no Brasil.

“Esses vetores, logística
e operação, estão sendo rea-
lizados há muitas eleições.
Tudo evolui. Nós sentimos a
necessidade de aprimorar os
nossos processos. Estamos
buscando melhorar a forma
como a gente vinha fazendo,
sempre. Dá certo? Sempre
deu certo. Mas agora estou
usando esse instrumento,
para integrar melhor as insti-

tuições, conversarmos e apri-
morar a entrega melhor para
a sociedade. Não há nenhu-
ma conotação em termos de
momento. É totalmente
operacional e técnico, que é
o que fazemos durante todos
esses anos”, declarou para a
reportagem.

Mais da metade das 630
cidades que solicitaram ga-
rantia de proteção e apuração
durante o pleito estão locali-
zadas no Nordeste e, por cau-
sa disso, Salvador foi esco-
lhida para sediar o evento.

“Tenho certeza que a
integração vai ser muito posi-
tiva. O resultado na socieda-
de será muito positivo, em ter-
mos de melhor apoio
logístico a um custo menor e
melhor emprego de tropa a
um custo menor”.

O seminário reunirá re-
presentantes do Ministério da
Defesa, das Forças Armadas

e da Justiça Eleitoral e será
presidido pelo Chefe do Es-
tado-Maior Conjunto das For-
ças Armadas (EMCFA), Gene-
ral de Exército Laerte de Sou-
za Santos.

O objetivo do encontro é
aperfeiçoar os processos re-
lacionados ao emprego das
Forças Armadas nas ações

de apoio ao pleito eleitoral.
Serão tratados assuntos
como o transporte de
mesários e urnas para locais
de difícil acesso, a exemplo
das regiões de fronteira e em
povoados de
comunidades ribeirinhas e
indígenas.

O Ministério da Defesa

divulgou uma nota no último
fim de semana em resposta
a uma fala do ministro do Su-
premo Tribunal Federal (STF)
Luís Roberto Barroso. O ma-
gistrado disse ainda que “as-
sistimos” a “repetidos movi-
mentos para jogar as Forças
Armadas no varejo da políti-
ca”.

de 9,5%. Os que não soube-
ram ou não que disseram
são 7,2%.

No levantamento espon-
tâneo, Neto tem 20,9%, e
Jerônimo aparece com 5,8%.
João Roma tem 3,8%. O go-
vernador Rui Costa (PT), que
não pode disputar a eleição,
teve 2,9%. Outros nomes ci-
tados não somaram nem 1%.
Já 6,7% disseram que não
pretendem votar em nin-
guém, e 59% não souberam
ou não quiseram responder.

A sondagem foi feita en-
tre os dias 19 e 24 de abril, e
ouviu 1820 eleitores. O nível
de confiança é de 95% para
uma margem estimada de
erro de aproximadamente
2,3% para os resultados ge-
rais.

Presidente do PT na

Bahia, Éden Valadares come-
morou o resultado. “Jerônimo
cresceu 12% em apenas um
mês, sem TV, sem rádio, sem
grande investimento em
mídia social. A pesquisa não
checou as pré-candidaturas
contextualizando seus cam-
pos políticos; mas se há trin-
ta dias Jerônimo já empatava
com o ex-prefeito, hoje a situ-
ação deve ser ainda melhor”.
 

Para ele, a eleição nacio-
nal, terá impacto no pleito da
Bahia.  ”Eu não sou de esca-
lar time adversário nem dar
conselho para a oposição,
mas não adianta ignorar as
eleições presidenciais. Elas
vão acontecer. Ignorar o cená-
rio nacional e seu impacto na
Bahia é insistir em uma reali-
dade paralela”, pontuou.

Líder da oposição na
Assembleia Legislativa da
Bahia (AL-BA), Sandro Régis
(União Brasil) afirmou que a
pesquisa foi positiva para
ACM Neto. “Não adianta que-
rer inventar número para
distorcer a realidade. A nova
pesquisa mostra exatamen-
te o que estamos vendo pela
Bahia: as pessoas cansaram
do governo do PT e querem
um modelo de gestão moder-
no, transformador, que resol-
va os problemas que afligem
as pessoas, como os altos
índices de violência e os pés-
simos indicadores de educa-
ção”, disse Régis.

Na disputa ao Senado, o
senador Otto Alencar (PSD),
que busca a reeleição, tem
32,7% contra 15,4% do vice-
governador João Leão (PP).

dentro da margem de erro,
que é de dois pontos
porcentuais. Ele tinha 43%,
ante os 41% atuais.
Bolsonaro subiu três pontos:
de 29% a 32%. Na pesquisa
espontânea, aquela em que
os eleitores expressam sua
preferência sem que seja
a p r e s e n t a d a
antecipadamente uma lista
de opções, a distância entre
os dois primeiros colocados
é ainda menor: o petista tem
36%, Bolsonaro, 30%. 

Todos os outros presi-
denciáveis considerados no
levantamento somam 17%.
São eles: Ciro Gomes, do
PDT (9%), André Janones, do
Avante (3%), João Doria, do
PSDB (3%), Simone Tebet, do
MDB (1%) e Vera Lucia, do

PSTU (1%). O ex-juiz Sérgio
Moro, que abriu mão de sua
pré-candidatura no Podemos
e migrou para o União Brasil,
não figura no levantamento. 

A pesquisa FSB/BTG con-
sultou dois mil eleitores por
telefone entre os dias 22 e 24
de abril. A margem de erro é
de 2 pontos percentuais, para
mais ou para menos. O regis-
tro na Justiça Eleitoral é BR-
04676/2022.

Crise -  De acordo
com pesquisa realizada por
BTG Pactual e FSB Pesquisa,
62% dos brasileiros acredi-
tam que o País está em crise
econômica, com dificuldade
de recuperação. Em
contrapartida, 32% avaliam
que o Brasil está conseguin-
do superar o momento e 5%

pensam que a economia vive
um bom momento.Ainda se-
gundo o documento, no que-
sito “culpa”, dois em cada cin-
co eleitores acreditam que o
governo atual é o principal
responsável pela crise eco-
nômica.

A pandemia vem em se-
guida, com 25%, governos
passados, 21%, e situação
internacional, 8%.Em termos
de expectativas, há um certo
pessimismo por parte dos
entrevistados. 60% avaliam
que a inflação e o custo de
vida devem aumentar nos pró-
ximos seis meses (20%
acham que vão aumentar
muito e 40% avaliam que vão
aumentar); 43% acreditam
que os atrasos em pagamen-
tos de contas vão aumentar.

Elon Musk fecha a compra do Twitter por US$ 44 bilhões

O passarinho azul está
oficialmente na gaiola do ho-
mem mais rico do mundo. A
rede social comunicou ofici-
almente ontem que aceitou a
oferta do bilionário
Elon Musk de US$ 44 bi-
lhões, com cada ação avalia-
da a US$ 54,20. Segundo o
comunicado do Twitter, o con-
selho da empresa aprovou
por unanimidade a compra,
que será concluída ao longo
de 2022. Ao final, a empresa
terá o seu capital fechado, tor-
nando-se uma empresa pri-
vada.

Segundo Bret Taylor, pre-
sidente do conselho indepen-

A REDE social comunicou oficialmente ontem que
aceitou a oferta do bilionário Musk de US$ 44 bi

BRUNO ROMANI
AGÊNCIA ESTADO

dente do Twitter, um dos pon-
tos considerados para a ven-
da da empresa foi o impacto
nas ações para os acionis-
tas. “O conselho do Twitter
conduziu um processo cuida-
doso e abrangente para ava-
liar a proposta de Elon com
foco deliberado em valor, cer-
teza e financiamento. A tran-
sação proposta proporciona-
rá um prêmio em dinheiro
substancial e acreditamos
que é o melhor caminho a
seguir para os acionistas do
Twitter.”

Com o anúncio do
negócio, Musk se manifestou
oficialmente e repetiu o refrão
sobre liberdade de expres-
são. “Liberdade de expressão
é o seio de qualquer demo-
cracia funcional, e o Twitter é

a praça digital em que tudo
que importa para a humani-
dade é debatido”, disse Musk.
“Eu também quero transfor-
mar o Twitter em algo melhor
do que nunca ao melhorar os
produtos com novos recur-
sos, tornando os algoritmos
em código aberto para me-
lhorar confiança, atacando
robôs de spam e autentican-
do todos os humanos. O
Twitter tem imenso potencial
- e eu estou ansioso para tra-
balhar com a companhia e a
comunidade usuários para
destravar isso.”

Nesta segunda, Musk já
havia tocado no assunto com
a seguinte mensagem: “Es-
pero que mesmo as minhas
piores críticas continuem no
Twitter, porque isso é o que

liberdade de expressão sig-
nifica”.

O avanço das negocia-
ções aconteceu nos últimos
dias, após Musk detalhar
como ele irá pagar pela aqui-
sição do Twitter. O plano do
homem mais rico do mundo
para comprar a rede social,
de acordo com o jornal New
York Times, envolveria o de-
sembolso de aproximada-
mente US$ 21 bilhões da sua
própria fortuna, cartas de
compromisso do banco
Morgan Stanley e de um gru-
po de credores avaliados em
cerca de US$ 13 bilhões,
além de outros US$ 12 bi-
lhões provenientes de em-
préstimos a partir de ações
do próprio Musk na Tesla,
montadora de carros.
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E
baixador de Moscou em Wa-
shington; ajuda militar dos
EUA à Ucrânia chegou a
US$ 3,7 bilhões.

A Rússia fez um alerta aos
Estados Unidos ontem,
para parar de fornecer ar-
mas para a Ucrânia. Segun-
do o embaixador de Moscou
em Washington, o grande
envio de armas pelo Oci-
dente inflama o conflito e a
continuidade levaria a mais
perdas na guerra.

Apesar dos Estados Uni-
dos descartar o envio de
suas próprias forças milita-
res ou da Otan para a Ucrâ-
nia, Washington e seus ali-
ados europeus fornecem
armas à Kiev desde o início
da guerra, no dia 24 de fe-
vereiro. Neste domingo, os
EUA anunciaram um novo
pacote de ajuda militar, ele-
vando o total desde o início
da guerra a US$ 3,7 bi-
lhões.

O embaixador da Rússia
nos Estados Unidos, Anato-
ly Antonov, afirmou que tais
entregas de armas visam
enfraquecer a Rússia, mas
aumentam o conf l i to na
Ucrânia e minam os esfor-
ços para se chegar a algum
tipo de acordo de paz.

“O que os americanos
estão fazendo é jogar gaso-
lina no fogo”, disse Antonov
ao canal de TV Rossiya 24.

“Vejo apenas uma tentati-

nvio de armas pe-
los EUA e seus
al iados inf lama
conflito na Ucrânia
e levará a mais
perdas, disse em-

Rússia alerta EUA contra envio de armas à Ucrânia
6
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Segundo o Kremlin, o grande envio de armas pelo Ocidente inflama o conflito, com mortes
va de aumentar as apostas,
de agravar a situação, de ver
mais perdas”, acrescentou.

Segundo Antonov, o alerta
foi enviado à Washington
por uma nota diplomática,
mas nenhuma resposta foi
dada até o momento.

 “Enfatizamos que é ina-
ceitável que os EUA despe-
jem armas na Ucrânia e exi-
gimos o fim dessa prática”,
disse à TV Rossiya 24.

Neste domingo, o secre-
tário de Estado dos EUA, An-
tony Blinken, e o secretário
de Defesa, Lloyd Austin, vi-
sitaram Kiev e, em seguida,
anunciaram o envio novo
pacote de ajuda militar. Eles
garantiram ao presidente
ucraniano, Volodmir Ze-
lenski, mais de US$ 322 mi-
lhões em novos financia-
mentos mi l i tares para a
Ucrânia.

Além disso, o presidente
dos Estados Unidos, Joe
Biden, já havia anunciado
na última quinta-feira mais
US$ 800 milhões em arma-
mentos para a Ucrânia.

Entre o material enviado,
estão drones, artilharia pe-
sada Howitzer, defesa anti-
aérea Stinger e mísseis an-
titanque Javelin.

Desde que a Rússia inva-
diu a Ucrânia, no dia 24 de
fevereiro, existe o temor de
que o conflito escale e leve
a um confronto mais amplo
entre a Rússia e os Esta-
dos Unidos, as duas maio-
res potências nucleares do
mundo.

 Autoridades já alertaram
que isso significaria uma
Terceira Guerra Mundial. O
conflito atual já deixou mi-
lhares de mortos e deslo-
cou outros milhões.

O governo publicou
ontem (25) uma medida
provisória que, segundo o
Ministério da Economia,
deve alavancar R$ 23
bilhões em financiamen-
tos para micro, pequenas
e médias empresas, além
de microempreendedores
individuais (MEIs).

A maior parte dos
recursos vai para o Pro-
grama Emergencial de
Acesso a Crédito (Peac),
uma linha de crédito
destinada a
microempresas, pequenas
e médias empresas
faturamento anual até R$
300 milhões. O Peac

Governo oferece crédito de R$ 23 bi para pequenos negócios
funcionou durante a
pandemia e foi encerrado
em 2020. Com a medida
provisória desta segunda-
feira, o programa terá
uma nova rodada em 2022
e também vai valer para
MEIs.

O governo não preci-
sará injetar dinheiro novo
nos fundos garantidores
para garantir a nova
rodada de empréstimos. A
medida publicada nesta
segunda (25) possibilita
ao Executivo não devolver
para o Tesouro Nacional
os recursos que estão
sendo pagos por empre-
sas que aproveitaram
programas de crédito
lançados na pandemia.
Com isso, o governo vai
manter o dinheiro nos

fundos para viabilizar uma
nova rodada de emprésti-
mos.

Segundo o Ministério
da Economia, dos R$ 23
bilhões previstos:

R$ 21 bilhões estão
ligados a uma nova
rodada do Programa
Emergencial de Acesso a
Crédito (Peac), que tem
como garantidor o Fundo
Garantidor para Investi-
mentos (FGI); e

R$ 2 bilhões estão
ligados aos Programas de
Habitação Popular,
incluindo o Casa Verde e
Amarela, que terá como
garantidor o Fundo Garan-
tidor da Habitação Popu-
lar (FGHab).

Segundo a secretária

especial de Produtividade
e Competitividade (Sepec)
do Ministério da Econo-

mia, Daniella Marques, a
expectativa é que os
recursos sejam

JAMILE RACANICCI E JÉSSICA
SANT'ANA, TV GLOBO E G1

O governo não precisará injetar dinheiro novo nos fundos garantidores para garantir os empréstimos
disponibilizados aos
pequenos negócios em 60
dias. Os empréstimos
poderão ser contratados
em mais de 40 bancos.

O governo pretende
continuar atuando como
garantidor de programas
de concessão de crédito
para os pequenos de
negócios, de forma a
facilitar o acesso deles ao
financiamento. Normal-
mente, pequenos empre-
endedores têm dificuldade
de acesso à crédito,
devido à falta de garanti-
as.

O objetivo do Peac é
destinar às empresas
capital de giro (dinheiro
pro dia a dia do negócio)
para estimular a recupera-
ção econômica.

ALAVANCA

O Banco Central informou
ontem (25) que os saques na
caderneta de poupança supe-
raram os depósitos em R$ 15,4
bilhões em março deste ano.

Ao todo, segundo a insti-
tuição, os saques somaram
R$ 327,1 bilhões em março,
enquanto os depósitos atingi-
ram R$ 311,7 bilhões.

É a maior saída líquida (sa-
ques menos depósitos) de re-
cursos da poupança para um
mês de março já registrada na
série histórica do BC. A série
tem início em janeiro de 1995.

Até então, o recorde para
o mês de março havia sido
em 2015, quando os saques
superaram os depósitos em
R$ 11,4 bilhões.

É, ainda, o terceiro mês
deste ano com mais saída de
dinheiro da poupança do que
entrada de recursos. Em ja-
neiro, as retiradas superaram
os depósitos em R$ 19,7 bi-
lhões na maior saída líquida
(saques menos depósitos)
mensal já registrada pelo BC.

Saques na poupança
superam depósitos
em R$ 15,4 bilhõesO médico oncologista

Glauto Tuquarre, de 49
anos, morreu em um avião,
quando viajava para a lua de
mel com a esposa, na ma-
drugada de ontem. A ae-
ronave havia partido do
Bras i l  na  véspera  com
dest ino às Mald ivas.  A
suspeita, segundo famili-
ares, é que ele tenha so-
frido um infarto.

Glauto e a esposa, a
publ ic i tár ia  Líc ia  Dutra

Em 20 dias a Caixa
registrou 900 mil opera-
ções de microcrédito,
considerando o
Microcrédito Digital para
Empreendedores (SIM
Digital) e o crédito Caixa
Tem.

A nova modalidade de
empréstimo anunciado
pela Caixa Econômica
Federal, por meio do
aplicativo Caixa Tem,
começou a valer no dia 28
de março.

Ao todo,  já foram 900
mil operações de
microcrédito realizadas
pela Caixa, considerando
o Microcrédito Digital para
Empreendedores (SIM
Digital) e o crédito Caixa
Tem, de acordo com os
dados divulgados em
transmissão ao vivo pelos
canais oficiais da Caixa
Econômica Federal.

Crédito até para quem tem nome sujo
Médico brasileiro morre em avião a
caminho de lua de mel nas Maldivas

Para pessoas físicas,
o SIM Digital disponibiliza
valores entre R$ 300 a R$
1 mil, com taxas de juros
mensais a partir de
1,95%.

Das 602 mil pessoas
físicas que recorreram ao
SIM Digital, 499 mil
estavam negativadas (com
dívidas inscritas em
órgãos de proteção ao
crédito), o que equivale a
aproximadamente 83%
dos contratantes.

Há uma diferença entre
os serviços, embora
ambas as operações
integrem os serviços de
microcrédito do banco:
enquanto o crédito Caixa
Tem, lançado em setem-
bro do ano passado, é
direcionado para clientes
não negativados e custea-
do pela instituição, o SIM
Digital, lançado em abril,

conta com garantia do
Fundo Garantidor de
Microfinanças (FGM) e
recebeu um aporte de R$
3 bilhões.

De acordo com o
presidente da Caixa,
Pedro Guimarães, o valor
médio contratado entre
aqueles com restrição de
crédito foi de R$ 778,31 –
no mesmo período, os
cerca de 102 mil requeren-
tes restantes e que não
estavam com nome
restrito, registraram um
ticket médio de R$
735,50.

Lançado como uma
das iniciativas do Progra-
ma Renda e Oportunidade,
do governo federal, o SIM
Digital (Programa de
Simplificação do
Microcrédito Digital para
Empreendedores) consiste
em duas operações.

O governo federal está tentando impulsionar a economia

Após viagem aos EUA, Guedes pega Covid
O ministro da Econo-

mia, Paulo Guedes, foi
diagnosticado com covid-
19, conforme comunicado
da assessoria da pasta
divulgado ontem. O minis-
tério informou que todos
os compromissos
presenciais do ministro
nesta semana foram
cancelados, mas que ele
continua trabalhando de
forma remota.

Na semana passada,
Guedes esteve em Wa-
shington para o encontro
anual de primavera (no
Hemisfério Norte) do

Fundo Monetário Internaci-
onal (FMI) e do Banco
Mundial, onde o ministro
teve uma agenda cheia
com autoridades e com
investidores internacionais.

Apesar de não ter
participado do protesto
contra a intervenção da
Rússia no encontro do
G20, grupo das 19 maio-
res economias desenvolvi-
das e emergentes do
planeta mais a União
Europeia, em Washington,
Guedes disse que o Brasil
foi tratado de "forma
diferente" no FMI.

Tuquarre, se casaram no
sábado (23), em Teresina
. Depois de ter começado
a passar mal e relatar do-
res no peito, Glauto foi so-
corrido por passageiros
que estavam a bordo, mas
não resistiu.

O avião pousou em
Doha, capital do Catar, por
volta das 10h20 (horário
de Brasília) desta segun-
da, para uma conexão ori-
ginalmente prevista na rota.

CAIXA
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no movimento de passagei-
ros no mês de abril em rela-
ção a março e o dobro do vo-
lume comparado ao mesmo
período do ano passado. Se-
gundo a Associação Brasilei-
ra das Empresas de Trans-
porte Terrestre de Passagei-
ros (ABRATI), a expectativa
positiva se deve, principal-
mente, aos dois feriados im-
portantes do mês:  Páscoa e
Tiradentes que, em algumas
cidades, também deram lu-
gar aos desfiles de Carnaval,
adiados em função da pan-
demia. Na Bahia,  setores tu-
rísticos destacam ainda  que
o alto preço dos combustíveis
elevando o valor das passa-
gens aéreas também contri-
buiu para essa demanda em
buscas por viagens de ôni-
bus. Representantes das
empresas afirmam que no
estado as vendas já estão
nos mesmos níveis de 2019
com  cerca de 10 milhões de
passageiros circulando pelas
estradas.

“Nosso setor junto com o
de serviço, no caso hotelaria
foi o mais afetado na pande-

s empresas de
transporte rodoviá-
rio regular de pas-
sageiros em todo o
Brasil tiveram um
aumento de 20%

Vendas de passagens de
ônibus alcançam o
mesmo patamar de 2019

mia. Na Bahia paramos total-
mente por seis meses e cin-
co dias. Isso trouxe um im-
pacto econômico muito gran-
de em 2020. Sofremos mui-
to, mas  desde outubro de
2021 já vislumbramos uma
melhora significativa e já che-
gamos próximo ao que ven-
díamos em 2019, que é cer-
ca de  10 milhões de passa-
gens anuais. Mas não pode-
mos esquecer o aumento do
óleo diesel de avião que fez
aumentar o valor das passa-
gens aéreas. Os feriados tam-
bém fizeram alavancar o mo-
vimento”, afirma o gerente co-
mercial corporativo da Rota
Transportes,  Ícaro Silva. A
Rota Transportes abrange
também as empresas Viação
Cidade Sol e Expresso Brasi-
leiro e tem sede em Itabuna,
na Bahia.

A Abrati endossa  as pa-
lavras de Ícaro “não podemos
esquecer do avanço da vaci-
nação e da retomada do tu-
rismo doméstico, o otimismo
também se deve ao fato de
muitos passageiros estarem
migrando para os ônibus na
hora de viajar, em virtude do
aumento das passagens aé-
reas e de constantes altas
nos preços dos combustíveis,
inviabilizando viagens de car-
ro. No feriado de Carnaval em
fevereiro. Tivemos cerca de
32% de crescimento em rela-
ção ao mesmo período de

2021”, afirma a porta-voz da
entidade, Letícia Pineschi.

Segundo os dados da
ANTT (Agência Nacional de
Transportes Terrestres), cer-
ca de 2.8 milhões de passa-
geiros utilizaram ônibus para
viagens em fevereiro , 1 mi-
lhão a mais que o registrado
em fevereiro de 2021. O bom
momento, lembra Letícia,
também está atrelado à ótima
relação entre custo e benefí-
cio oferecido pelas empresas
rodoviárias regulares.  “Mui-
tas estão promovendo ótimos
descontos para a compra de
passagens antecipadas. Al-
guns deles são até 800%
mais baratos que trechos aé-
reos”, destaca.

A Abrati ressalta ainda
que o bom desempenho do
setor regular de transporte de
passageiros também se deve
a uma mudança brusca no
perfil do viajante. “Antes, na
média, 30% dos viajantes do
sistema regular eram de tu-
rismo e lazer. Agora, de acor-
do com a última pesquisa que
realizamos, essa participação
saltou para 61%, sendo que
os outros 29% viajam para vi-
sitar parentes, o que tem uma
forte relação com turismo, e
10% a trabalho/estudo”, con-
ta Pineschi. Outro número im-
portante em todo o país é que
tivemos um aumento de 52%
de passageiros nos meses
de janeiro e fevereiro compa-

rado com o mesmo período
do ano passado”, finaliza Le-
tícia.

A Agerba informou que
“atualmente existem na Bahia
cerca de 1.000 linhas inter-
municipais em todo o Esta-
do, sendo que 400 saem da
capital, com 540 horários di-
ários. Em 2019 foram embar-

cados pouco mais de 306 mil
passageiros No ano de 2020
foram pouco mais de 137 mil
(uma redução de 55% da de-
manda), diante do cenário de
pandemia. No ano de 2021,
com a retomada parcial, fo-
ram 73 mil embarques. E
neste ano de 2022, foram re-
gistrados 146 mil passagei-

ALTERNATIVA
Muita gente deixou de viajar de carro devido a alta dos combustíveis

ros durante o mês de março.
É importante ressaltar que a
retomada é gradativa e exis-
tem fatores que influenciam a
movimentação em cada mês,
como a existência, ou não, de
feriados prolongados, perío-
do de férias escolares, situa-
ções climáticas, dentre ou-
tros”

A
CLEUSA DUARTE
REPORTER

Sobre o aumento no nú-
mero de ônibus intermuni-
cipais durante feriados a
autarquia destaca, “essa es-
timativa é feita com base na
procura prévia de cada feri-
ado. É comum que a opera-
ção seja fechada apenas
uma semana/10 dias antes
da data prevista para início
de maior movimentação. Ul-
timamente, a programação
de horários extras tem acon-
tecido conforme a demanda.

Feriados de abril aqueceram viagens
Normalmente os destinos
mais procurados são as ci-
dades do recôncavo, litoral
norte, sul e extremo sul do
Estado (Itabuna, Ilhéus, Por-
to Seguro), além de Barrei-
ras, Vitória da Conquista e
Irecê.  As datas de maior  mo-
vimento nos terminais são
os festejos de Carnaval, Fes-
tas de Final de Ano, São João
e Semana Santa.

Segundo Geraldo Gue-
des de Santana Filho, dire-

tor operacional da Foccus
Turismo “as pessoas têm
buscado como alternativa vi-
ajar de ônibus para fugir dos
preços altos das passa-
gens aéreas. Devido a pro-
cura por destinos mais dis-
tantes viajando de ônibus o
passageiro vai demandar
por hospedagens, locação
de veículos no destino, en-
tre outros serviços que favo-
recem a venda de pacotes
de viagens.”

Fotos- Romildo de Jesus

O  Instituto dos Auditores
Fiscais do Estado da Bahia (IAF)
promove na próxima sexta-fei-
ra (29), oprimeiro Festival de
Talentos da categoria. Num
encontro virtual, que deve ser
iniciado, às 17 horas, auditores
fiscais da Bahia farão apresen-
tações culturais com muita
música, fotografias e poemas.

Promovido pela diretoria
de Assuntos de Aposentado-
ria e Pensão do Instituto, o
evento tem como objetivo in-
centivar e promover talentos
de Auditores Fiscais aposen-
tados, pensionistas e da ati-
va, assim também como oes-
treitamento de laços entre os
Auditores.  Na lista de Audito-
res Fiscais que irão se apre-
sentar estão Afonso Cunha de
Carvalho; Renato Falcão; Eli-
sabeth Regis D’Albuquerque;
Maria Isabel de Carvalho; Car-
los Augusto Silva; José Silvio
Leone; Antônio Rocha.

Quem quiser acompa-
nhar o evento ao vivo poderá
acompanhar as transmissões
simultâneas através do canal
oficial do IAF no Youtube (As-
com IAF)e no Instagram
@iaf_bahia .

Auditores fiscais da
Bahia promovem
Festival de Talentos

O setor de mineração
continua aquecido na Bahia,
desafiando as incertezas tra-
zidas pela pandemia e mais
recentemente com a guerra
na Ucrânia. O último levanta-
mento feito pela Agência Na-
cional de Mineração (ANM)
mostrou que os campos bai-
anos conseguiram extrair
mais de cinquenta tipos de
minérios em 2021. O cresci-
mento é muito significativo: a
extração subiu 180% em
comparação a 2020, manten-
do o Estado entre os mais
bem colocados em produtivi-
dade mineral. Das 54 varie-
dades de recursos encontra-
dos na Bahia, dezenove tive-
ram uma arrecadação supe-
rior à vista em outros Esta-
dos. O níquel, usado em mo-
edas e na fabricação do aço
inox, está na liderança, segui-
do pela cromita e pelo vaná-
dio.

Hoje, 225 municípios
baianos se beneficiam da
mineração. Ainda de acordo
com dados da ANM, foram
arrecadados R$ 40,1 mi-
lhões de reais de Compen-
sação Financeira Pela Explo-
ração Mineral (CFEM) entre
os meses de janeiro a mar-
ço de 2022, colocando a
Bahia na quarta colocação
entre os maiores arrecadado-
res. Nas cidades, o destaque
vai para os municípios de Ja-
cobina, Jaguarari, e Itagibá,
onde o níquel é produzidope-
la companhia Atlantic Nickel,
única a fornecer a versão sul-
fetada do metal no Brasil. Já

Negócios: Bahia assume liderança
na produção de 19 minerais no Brasil

LILY MENEZES
REPORTER

foram comercializadas qua-
tro remessas somando 29
mil toneladas de níquel nes-
te ano, com preços que dis-
pararam em níveis históricos
por conta da guerra.

“Observar o que já alcan-
çamos nos dá ainda mais
energia para trilhar o cami-
nho de novas realizações
que temos pela
frente.Enquanto celebramos
os nossos resultados cres-
centes, estamos certos de
que cumprimos também o
compromisso primordial
com a sustentabilidade.
Operamos um modelo de
produção eficiente, que não
perde de vista o propósito de
promover o desenvolvimen-
to socioeconômico de Itagi-
bá e região”, disse o diretor
geral de operações Ricardo
Campos.

Outros minérios de des-
taque são a magnesita, o di-
amante, o talco, o urânio e a
sodalita. A Bahia tem ainda o
segundo lugar na produção
de mármore e quartzo, e a
terceira colocação no miné-
rio de cobre e argila verme-
lha. O presidente da Compa-
nhia Baiana de Pesquisa Mi-
neral (CBPM) Antônio Carlos
Tramm acredita que a Bahia
tem grandes chances de
manter sua relevância en-
quanto polo mineral de des-
taque no Brasil. Temos uma
grande diversidade mineral e
ela é muito importante para
os resultados que vemos
hoje, que sem dúvidas são
fruto de um extenso trabalho
que a CBPM realizou ao lon-
go dos seus quase 50 anos,
ao mapear 100% do territó-

rio baiano. Somos grandes
produtores de água mineral e
possuímos a segunda maior
reserva de gemas do país.
Muita gente não sabe, mas
somos os maiores produto-
res de talco e os únicos de
urânio do Brasil. Isso reforça
a importância da mineração
para a economia do estado”,
afirmou Tramm.

O crescimento da Bahia
na mineração é ainda mais
celebrado diante das dificul-
dades logísticas de escoa-
mento dos produtos: com
deslocamentos majoritaria-
mente feitos por rodovias, a
expectativa é de que a malha
ferroviária seja incrementada
com a inauguração da Ferro-
via Oeste-Leste (Fiol) em
2025, e de uma revitalização
em ramais como a Ferrovia
Centro-Atlântica (FCA), que
tem uma superintendência
regional em Salvador mas
concentrou sua operação em
apenas 2,3 mil dos 7 mil qui-
lômetros de sua extensão,
desativando trechos de rele-
vância para a Bahia.
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COMPRA DE RESPIRADORES PELO CONSÓRCIO 
NORDESTE É ALVO DE OPERÇÃO DEFLAGRADA 
PELA PF NESTE MOMENTO EM SALVADOR 
 
26 Abril, 2022  
 

A Polícia Federal (PF) deflagrou operação que investiga supostos desvios de dinheiro público na compra 
de respiradores pelo Consórcio Nordeste. A ação acontece na manhã desta terça-feira (26) e conta com 
apoio da  Controladoria Geral da União (CGU). São alvos de mandados de busca e apreensão 
empresários, laranjas e lobistas envolvidos no suposto esquema. Não há mandados contra governadores 
na operação. A investigação mira um contrato, no valor de cerca de R$ 45 milhões, para a compra de 300 
respiradores, nunca entregues. 

O caso tramita no Superior Tribunal de Justiça (STJ) porque o governador da Bahia, Rui Costa (PT), na 
época presidente do consórcio, deu autorização à aquisição dos aparelhos. O petista já negou 
irregularidades na compra. Uma operação chegou a ser deflagrada em 2020 pelo Ministério Público da 
Bahia (MP-BA), mas o caso foi enviado ao STJ após indícios da participação do chefe do Executivo 
Estadual baiano. 
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A Polícia Federal (PF) deflagrou uma operação que investiga supostos desvios 
de dinheiro público na compra de 300 respiradores pelo Consórcio Nordeste. A 
ação, batizada de Cianose, acontece na manhã desta terça-feira (26) e conta 
com apoio da  Controladoria Geral da União (CGU) na Bahia, Distrito Federal, 
São Paulo e Rio de Janeiro. 

São alvos de 14 mandados de busca e apreensão empresários, laranjas e 
lobistas envolvidos no suposto esquema. Não há mandados contra 
governadores na operação. A investigação mira um contrato, que pagou de 
forma antecipada R$ 49 milhões para Hempcare Pharma Representações 
Ltda., na compra de respiradores nunca entregues. 

Ainda segundo a PF, os investigados podem responder pelos crimes de 
estelionato em detrimento de entidade pública, dispensa de licitação sem 
observância das formalidades legais e lavagem de dinheiro. 

O caso tramita no Superior Tribunal de Justiça (STJ) porque o governador da 
Bahia, Rui Costa (PT), na época presidente do consórcio, deuautorização à 
aquisição dos aparelhos que nunca foram entregues. O petista já negou 
irregularidades na compra.  

Veículo: Bocão News Caderno: BNews Nordeste 

Data: 26/04/2022  



Uma operação chegou a ser deflagrada em 2020 pelo Ministério Público da 
Bahia (MP-BA), mas o caso foi enviado ao STJ após indícios da participação 
do chefe do Executivo Estadual baiano. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

Investimento direto do governo federal 

atinge menor nível em 17 anos 
Investimento do setor público caiu de 2,68% do PIB em 2020 para 
2,05% do PIB em 2021, com a participação do governo central 
encolhendo para 0,26% do PIB, mostra levantamento. 

Por Darlan Alvarenga, g1 

26/04/2022 04h00  Atualizado há 2 horas 
 

Os investimentos públicos seguem há anos em níveis extremamente baixos 
e voltaram a cair em 2021, com os investimentos diretos do governo federal 

atingindo o menor patamar em 17 anos. 
 
Dados do Observatório de Política Fiscal do Instituto Brasileiro de Economia 
da Fundação Getulio Vargas (Ibre/FGV), divulgados nesta segunda-feira 
(25), mostram que a taxa de investimentos brutos do setor público, somando 
União, estados, municípios e as estatais federais, caiu de 2,68% do PIB 
(Produto Interno Bruto) em 2020 para 2,05% do PIB em 2021. Trata-se do 
segundo pior índice da série histórica, iniciada em 1947, atrás apenas de 
2017 (1,94% do PIB). 
 
Considerando apenas os investimentos diretos do governo federal, a taxa de 
investimento encolheu de 0,33% do PIB para 0,26% do PIB no ano passado – o 
menor patamar desde 2004 (0,21%). A última alta no indicador foi registrada 
em 2014. 

Veículo: G1  

Data: 26/04/2022 Caderno: Economia 



 
"Os investimentos da União continuam em queda, nunca ficaram tão baixos 
por tanto tempo. Com a ampliação do orçamento de emendas, a 
produtividade e o potencial de sinergia desses investimentos tendem a 
continuar baixos", afirma Manoel Pires, coordenador do Observatório Fiscal. 
O levantamento foi elaborado com base nos dados da Secretaria do Tesouro 
Nacional (STN) e calcula os gastos diretos do governo federal, descontadas 
as transferências do governo federal para estados e municípios para evitar 
dupla contagem. 
 
Em direção oposta, os governos estaduais conseguiram aumentar seus 
investimentos por conta da melhora na arrecadação e no fluxo de caixa. 
A taxa de investimento dos estados passou de 0,40% do PIB em 2020 para 
0,58% do PIB em 2021. Foi o melhor resultado desde 2014 (0,99% do PIB). 
"Os investimentos dos estados apresentaram recuperação e a perspectiva é 
positiva, pois houve recuperação de receitas", avalia Pires. 
 
A taxa de investimento dos governos municipais contraiu de 0,81% do PIB 
em 2020 para 0,55% em 2021. Foi o pior resultado desde 2019 (0,56% do 
PIB). 
 
Já o desempenho dos investimentos das empresas estatais atingiu o menor 
índice da série histórica: 0,66% do PIB. 
 
Na avaliação do Observatório Fiscal, o dado mais surpreendente de 2021 
foi o baixo nível de investimentos da Petrobras, mesmo em um ano 



de elevada lucratividade da estatal. A Petrobras, que responde pela maior 
parte do orçamento dos investimentos de estatais, executou apenas 38% do 
planejado em 2021. "Historicamente, os percentuais de aplicação tendem a 
ser superiores a 90%", destaca o relatório. 
O que explica a queda dos investimentos públicos 
A queda dos investimentos reflete o cenário de crise fiscal enfrentada pelo 
país e de limitações orçamentárias e restrições impostas pela lei de teto de 
gastos – regra pela qual a maior parte das despesas não pode crescer acima 
da inflação do ano anterior. 
 
Já são oito anos seguidos de contas do governo federal no vermelho. 
Os dados divulgados em março pelo IBGE mostram que a taxa de 
investimento total no Brasil em 2021, considerando tanto os investimentos 
públicos quanto os privados, foi de 19,2% do PIB, acima dos 16,6% 
registrados em 2020, mas ainda longe do pico de 2013, quando chegou a 
quase 21%. 
 
Na média dos anos 2011-20, o indicador ficou em apenas 17,7% do PIB – 
marcando a pior década em 50 anos e ficando abaixo da média observada 
em países emergentes – , evidenciando as dificuldades orçamentárias do 
setor público e a participação também fraca e insuficiente dos investimentos 
privados. 
 
A taxa de investimentos apura tudo o que se investe em máquinas, 
bens duráveis, aumento da capacidade produtiva, construção civil, 
infraestrutura, além de produtos de propriedade intelectual como 
pesquisa e desenvolvimento, software e banco de dados. O avanço 
deste componente do PIB é considerado fundamental para que o país 
consiga acelerar o ritmo de crescimento e gerar mais emprego e renda. 

 



Veículo: Bahia Econômica Online 
Data: 26/04/2022  Coluna: Economia 

  

INVESTIMENTO DIRETO DO GOVERNO FEDERAL 
ATINGE MENOR NÍVEL EM 17 ANOS 

 
   26 Abril, 2022  

 

Os investimentos públicos seguem há anos em níveis extremamente baixos e voltaram a cair em 2021, 
com os investimentos diretos do governo federal atingindo o menor patamar em 17 anos. Dados do 
Observatório de Política Fiscal do Instituto Brasileiro de Economia da Fundação Getulio Vargas 
(Ibre/FGV), divulgados nesta segunda-feira (25), mostram que a taxa de investimentos brutos do setor 
público, somando União, estados, municípios e as estatais federais, caiu de 2,68% do PIB (Produto 
Interno Bruto) em 2020 para 2,05% do PIB em 2021. Trata-se do segundo pior índice da série histórica, 
iniciada em 1947, atrás apenas de 2017 (1,94% do PIB). 

Considerando apenas os investimentos diretos do governo federal, a taxa de investimento encolheu de 
0,33% do PIB para 0,26% do PIB no ano passado – o menor patamar desde 2004 (0,21%). A última alta 
no indicador foi registrada em 2014.”Os investimentos da União continuam em queda, nunca ficaram tão 
baixos por tanto tempo. Com a ampliação do orçamento de emendas, a produtividade e o potencial de 
sinergia desses investimentos tendem a continuar baixos”, afirma Manoel Pires, coordenador do 
Observatório Fiscal. 

O levantamento foi elaborado com base nos dados da Secretaria do Tesouro Nacional (STN) e calcula os 
gastos diretos do governo federal, descontadas as transferências do governo federal para estados e 
municípios para evitar dupla contagem.Em direção oposta, os governos estaduais conseguiram aumentar 
seus investimentos por conta da melhora na arrecadação e no fluxo de caixa. A taxa de investimento dos 
estados passou de 0,40% do PIB em 2020 para 0,58% do PIB em 2021. Foi o melhor resultado desde 
2014 (0,99% do PIB). 

“Os investimentos dos estados apresentaram recuperação e a perspectiva é positiva, pois houve 
recuperação de receitas”, avalia Pires. Já a taxa de investimento dos governos municipais contraiu de 
0,81% do PIB em 2020 para 0,55% em 2021. Foi o pior resultado desde 2019 (0,56% do PIB). Na 
avaliação do Observatório Fiscal, o dado mais surpreendente de 2021 foi o baixo nível de investimentos 
da Petrobras, mesmo em um ano de elevada lucratividade da estatal. A Petrobras, que responde pela 
maior parte do orçamento dos investimentos de estatais, executou apenas 38% do planejado em 2021. 
“Historicamente, os percentuais de aplicação tendem a ser superiores a 90%”, destaca o relatório. 



A queda dos investimentos reflete o cenário de crise fiscal enfrentada pelo país e de limitações 
orçamentárias e restrições impostas pela lei de teto de gastos – regra pela qual a maior parte das 
despesas não pode crescer acima da inflação do ano anterior. Já são oito anos seguidos de contas do 
governo federal no vermelho. Os dados divulgados em março pelo IBGE mostram que a taxa de 
investimento total no Brasil em 2021, considerando tanto os investimentos públicos quanto os privados, foi 
de 19,2% do PIB, acima dos 16,6% registrados em 2020, mas ainda longe do pico de 2013, quando 
chegou a quase 21%. 

Na média dos anos 2011-20, o indicador ficou em apenas 17,7% do PIB – marcando a pior década em 50 
anos e ficando abaixo da média observada em países emergentes – , evidenciando as dificuldades 
orçamentárias do setor público e a participação também fraca e insuficiente dos investimentos privados. A 
taxa de investimentos apura tudo o que se investe em máquinas, bens duráveis, aumento da capacidade 
produtiva, construção civil, infraestrutura, além de produtos de propriedade intelectual como pesquisa e 
desenvolvimento, software e banco de dados. O avanço deste componente do PIB é considerado 
fundamental para que o país consiga acelerar o ritmo de crescimento e gerar mais emprego e renda. 

 



Veículo: Metro1  
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ECONOMIA 

Governo edita medida provisória a fim de oferecer R$ 
23 bilhões em crédito para pequenos negócios 

Programa terá uma nova rodada em 2022 e também vai valer para MEIs 

 
Foto: Agência Brasil 
Por: Metro1 no dia 25 de abril de 2022 às 18:42 
O governo publicou nesta segunda-feira (25) uma medida provisória que, segundo o 
Ministério da Economia, deve alavancar R$ 23 bilhões em financiamentos para micro, 
pequenas e médias empresas, além de microempreendedores individuais (MEIs). As 
informações foram divulgadas pelo portal G1. 

A maior parte dos recursos vai para o Programa Emergencial de Acesso a Crédito 
(Peac), uma linha de crédito destinada a microempresas, pequenas e médias empresas 
faturamento anual até R$ 300 milhões.  

O Peac funcionou durante a pandemia e foi encerrado em 2020. Com a medida 
provisória desta segunda-feira, o programa terá uma nova rodada em 2022 e também 
vai valer para MEIs. 

A medida publicada nesta segunda (25) possibilita ao Executivo não devolver para o 
Tesouro Nacional os recursos que estão sendo pagos por empresas que aproveitaram 
programas de crédito lançados na pandemia. Com isso, o governo vai manter o dinheiro 
nos fundos para viabilizar uma nova rodada de empréstimos. 
 




Segunda, 25 de Abril de 2022 - 21:10

Patamares ganha novo espaço de lazer através de uma PPP


Foto: Divulgação

A Praça Maria Nurse Menezes Dourado Costa, na Avenida Ibirapitanga, em Patamates, foi entregue nesta segunda-feira (25) as moradores da região. O espaço é fruto de uma Parceria Público-Privada (PPP) entre o município e o grupo Unidom. A cerimônia contou com as presenças do prefeito Bruno Reis e da vice, Ana Paula Matos, demais gestores, autoridades e população.

Presente no evento, o prefeito Bruno Reis lembrou que a parceria com o grupo educacional possibilitou que a área, que seria alienada pelo município, fosse transformada em um local que impactaria na qualidade de vida de muitos soteropolitanos. "Esse espaço de lazer facilitou a vida dos funcionários que tem uma melhor acessibilidade. O que era antes uma preocupação dos moradores de que não fossem construídos prédios nesta área, hoje é uma certeza de que foi uma decisão acertada. O propósito da Prefeitura é conciliar os interesses da cidade, que são os mais legítimos. Isto vale para os quatro cantos de Salvador", pontuou. 

Na praça também foi inserida uma academia de ginástica, elemento que pretende incentivar a prática de hábitos saudáveis nos frequentadores. O local ainda abriga uma quadra de areia. Já os cachorros também ganharam um espaço para interagir e brincar com seus tutores. Foi instalado um Dog Park no local com três túneis, dois obstáculos, seis paraciclos e quatro pássaros de concreto. 

De acordo com a gestão municipal, o investimento no equipamento de lazer foi de R$2,5 milhões. Para que a praça fosse edificada, trabalharam no projeto de forma integrada as secretarias de Infraestrutura e Obras Públicas (Seinfra), Manutenção da Cidade (Seman), Ordem Pública (Semop) e a Companhia de Desenvolvimento Urbano de Salvador (Desal). Além da entrega da praça, o prefeito Bruno Reis também autorizou, na ocasião, a realização de obras de recapeamento em vias do bairro.






Segunda, 25 de Abril de 2022 - 13:20

A partir de atuação da Defensoria, Fundo Estadual da Pessoa Idosa é criado na Bahia

A partir da atuação da Defensoria Pública da Bahia (DP-BA), foi criado o Fundo Estadual da Pessoa Idosa, através da Lei 14.465/2022, promulgada no dia 31 de março. Há seis anos, a Defensoria instaurou uma série de medidas para apurar o descumprimento da Política Estadual da Pessoa Idosa e, de lá para cá, seguiu reforçando a necessidade de ser criado um fundo específico para arrecadação de recursos que serão destinados à realização de programas, projetos e ações voltados à pessoa idosa. 

“A atuação da Defensoria Pública foi de fundamental importância para a criação do Fundo Estadual da Pessoa Idosa. Os procedimentos instaurados e as dinâmicas desenvolvidas junto ao Estado sedimentaram o caminho para a consolidação governamental, nos Poderes Executivo e Legislativo, de um dos mais importantes instrumentos para a formulação e implementação de políticas públicas voltadas ao público idoso”, explicou o defensor público João Gavazza, que atua na área de proteção à pessoa idosa e está à frente do caso desde o início.

Com 10 artigos, a Lei nº 14.465/2022 define o Fundo como “instrumento de captação, repasse e aplicação de recursos destinados a proporcionar o devido suporte financeiro na implantação, na manutenção e no desenvolvimento de programas, projetos e ações voltados à pessoa idosa no âmbito do Estado da Bahia”.

Além disso, a legislação também vincula o Fundo à unidade de despesa da Secretaria de Justiça, Direitos Humanos e Desenvolvimento Social (SJDHDS) e atribui ao Conselho Estadual dos Direitos da Pessoa Idosa (Cepi-BA), do qual a Defensoria faz parte, a gestão dos recursos alocados. Entre as receitas que vão constituir o Fundo estão transferências da União, de outros estados e dos municípios, doações de pessoas físicas ou jurídicas, multas, recursos financeiros oriundos de convênios, contratos ou acordos celebrados pelo Estado e por instituições ou entidades públicas ou privadas.

“Estes recursos serão geridos pelo Conselho Estadual dos Direitos da Pessoa Idosa, o que provoca um envolvimento direto de toda a sociedade civil organizada com as discussões afetas. Sem sombra de dúvida, a criação do Fundo Estadual da Pessoa Idosa é um trabalho que muito me honra enquanto profissional e ao mesmo tempo demonstra a magnitude institucional da Defensoria Pública na efetivação de direitos coletivos àqueles em situação de vulnerabilidade”, acrescentou João Gavazza.
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Cinco opiniões contrárias ao
aumento dos juros
Para economistas, a alta da Selic é injusta e ineficiente

26/04/2022 05h00 · Atualizado 

Vem aí uma nova escalada dos juros. A Selic será elevada de 11,75%

para 12,75% na próxima semana. E o presidente do BC, Roberto

Campos Neto, que se declarou surpreso com o IPCA de 1,62% em

março, já “sinalizou” que haverá mais um aumento, em junho. O

mercado gosta de usar o verbo sinalizar, em geral para indicar que está

tudo decidido.

A opinião da Faria Lima é unânime. A alta dos juros é necessária para

conter a inflação, a maior em 28 anos em março. Se o BC encerrar o

processo de alta em maio, haverá risco de “desancoragem de

expectativas” para a inflação de 2023. A expressão entre aspas é outra

predileta do mercado. Significa que os investidores vão prever inflação

mais alta se os juros não subirem tanto quanto esperam.

Para economistas, a alta da Selic é injusta e
ineficiente

Mas será que a opinião da Faria Lima sobre a necessidade da alta dos

juros é consensual entre economistas? A coluna fez essa pergunta a

cinco deles, todos professores e não vinculados ao mercado financeiro,

que podemos chamar de “não convencionais”. A resposta dos cinco foi

“não”.

há 3 horas

Brasil

https://valor.globo.com/
https://valor.globo.com/brasil


Fernando Ferrari Filho, da UFRGS, disse que a elevação de juros “não

faz sentido” porque se tenta controlar um processo inflacionário

mundial, decorrente dos efeitos de lockdowns na pandemia e da

guerra na Ucrânia

“A inflação mundial advém de choque de oferta e não de demanda.

Logo, elevar juros não tem impacto algum para arrefecer preços. No

contexto atual, a alta tende a postergar a recuperação da economia

brasileira, seja a demanda de consumo, seja o nível de investimento. E

contribui para aumentar o déficit do governo.”

O mercado exige juros elevados, observa Ferrari, porque os rentistas

têm ganhos financeiros. “Se, todavia, inserirmos no conjunto do

mercado os setores industriais e de serviços, a maioria demanda juros

baixos.”

Adalmir Marquetti, da PUC-RS, lembra que o BC elevou a Selic de 2%

em março de 2021 para 11,75% em março de 2022. Nesse período, a

inflação em 12 meses passou de 6,1% para 11,3%, o que comprovaria a

incapacidade de a alta dos juros conter os preços. “A aceleração

inflacionária decorreu de fatores de oferta, ligados à desorganização

das cadeias de produção, às dificuldades de logística, ao fim da política

de estoques reguladores, às questões climáticas e às políticas de

preços dos combustíveis e de energia.”

Marquetti observa que a elevação dos juros neste momento transfere

renda para o mercado financeiro sem afetar as causas fundamentais

da inflação. “A redução da taxa de inflação passa pela reorganização

das cadeias de produção e por políticas econômicas de oferta, como a

reconstituição dos estoques reguladores e a alteração nas regras da

política de preços da Petrobras e da energia elétrica. As mudanças

internacionais foram aceleradas com a covid e a guerra na Ucrânia e

podem significar um aumento da inflação mundial nos próximos anos.

Portanto, as metas de inflação deveriam ser revistas para permitir

afrouxar a política monetária.”

Rosa Maria Marques, da PUC-SP, diz que a política do BC é um desastre

do ponto de vista do combate à inflação e está promovendo o

desmonte do que ainda resta da economia nacional. A retomada da

inflação tem múltiplas causas e nenhuma delas aponta para uma

pressão da demanda. São elas: problemas de oferta derivados do



enfraquecimento de elos das cadeias produtivas mundiais e locais

ocorridos durante a pandemia; primazia do interesse dos acionistas na

determinação do preço interno dos combustíveis; abandono do uso do

estoque regulador de produtos agrícolas alimentícios; e, mais

recentemente, a guerra na Ucrânia.”

A continuidade da elevação da Selic, afirma Rosa Marques, não freia o

processo inflacionário e deprime a atividade econômica, tem impacto

negativo sobre a dívida pública e prejudica as famílias, especialmente

as de baixa renda.

Lauro Gonzalez, professor da FGV-SP, também observa que a inflação é

mundial, vinda de choques de oferta e de reação à crise através de

política pública por parte dos governos das maiores economias do

mundo.

“Nesse período, portanto, a demanda foi, de alguma maneira,

sustentada. Basta pensar nos cheques recebidos do governo pelos

americanos ou no auxílio emergencial do Brasil. Ninguém sabe com

certeza a fonte da inflação. O que fazer então? Aguardar os efeitos dos

juros que, todos sabem, são defasados. Não faz sentido aumentá-los

ainda mais. Isso atende unicamente às expectativas distorcidas por

interesses do mercado.”

José Luís Oreiro, da UnB, diz que a política é ineficaz porque “elevar a

taxa de juros faz sentido quando a inflação é produzida dentro do

Brasil e principalmente, por excesso de demanda”. E esse não é o caso:

temos uma inflação importada, de alimentos e de energia.

Oreiro cita um diagnóstico recente de Christine Lagarde, presidente do

BC europeu: “Essa é uma inflação gerada fora da Europa e o banco

central nada pode fazer”. Professor, ele apela ao economês: “O hiato

do produto ainda é muito grande”. Isso significa que a capacidade de

produção é hoje muito maior que a produção atual da economia. “O

PIB está hoje abaixo do de 2013, com 11 milhões de desempregados, e

elevar juros com esse quadro recessivo contraria a própria lei que criou

a autonomia do BC, na qual se estabelece, mesmo de forma frouxa,

que o BC tem de se preocupar com o nível de atividade e o emprego.”

“Já tivemos dois aumentos de juros neste ano, de 1,5 e de 1 ponto, e

teremos mais um de 1 ponto em maio, totalizando 3,5 pontos. O

remédio é inócuo, provoca recessão, transfere renda aos rentistas e

aumenta o custo da dívida pública. Cada ponto percentual na Selic gera

um gasto adicional para o Tesouro de R$ 30 bilhões em 12 meses.



Então, só essas três elevações resultam em mais de R$ 100 bilhões

num ano, muito mais que qualquer programa social do governo.”

A inflação é um fenômeno mundial, mas isso não quer dizer que não

se deva combatê-la, diz Oreiro, que tem duas sugestões: 1) voltar a

fazer estoques reguladores de alimentos, que eram usados para

suavizar os aumentos dos alimentos e foram extintos nos governos

Temer e Bolsonaro; 2) adotar imposto de exportação de commodities,

para conter os preços de alimentos no mercado interno. “Os

produtores estão ganhando rios de dinheiro enquanto o povo passa

fome. Então, a política de juros é injusta e ineficiente”, afirma Oreiro.

Pedro Cafardo é jornalista da equipe que criou o Valor Econômico

e escreve quinzenalmente às terças-feiras 

E-mail: pedro.cafardo@valor.com.br
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Decreto fortalece comitê de
auditoria de estatais
Mudança exige qualificação maior para integrantes e segue princípios estabelecidos na OCDE

Por Estevão Taiar — De Brasília

26/04/2022 05h01 · Atualizado 

Os comitês de auditoria de empresas estatais, principalmente as de

pequeno e médio porte, devem se fortalecer a partir de decreto

publicado pelo governo federal na semana passada. As mudanças

presentes no texto estão também em linha com as regras da

Organização para a Cooperação e o Desenvolvimento Econômico

(OCDE), a que o Brasil vem tentando aderir.

Entre outras alterações, o decreto 11.048 estabeleceu, por exemplo,

que todos os integrantes de comitês de auditoria de estatais cumpram

um de três requisitos, que são a atuação: por três anos como diretor

estatutário ou membro dos conselhos de administração ou fiscal ou do

próprio comitê de auditoria “de empresa de porte semelhante ou

maior que o da empresa estatal a que concorrer”; por cinco anos como

sócio ou diretor de empresa de auditoria independente registrada na

Comissão de Valores Mobiliários (CVM); por dez anos em cargo

gerencial “em área relacionada às atribuições” de comitê de auditoria.

As regras anteriores exigiam qualificação de apenas um dos

integrantes. Além disso, o texto era mais genérico, falando somente em

“experiência profissional reconhecida em assuntos de contabilidade

societária”.

O Instituto Internacional de Comitês de Auditoria (ACI, na sigla em

inglês) cita dez funções atribuições principais para esse tipo de

conselho, entre os quais estão a melhora da supervisão e o

gerenciamento de riscos.
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Segundo uma fonte da equipe econômica, “o comitê de auditoria era

muito bem formado em algumas estatais, mas em outras a situação

não estava andando tão bem”. O interlocutor cita o Banco do Brasil e a

Eletrobras como os principais exemplos de bom funcionamento dos

comitês.

“Seremos mais rigorosos na formação dos comitês, para que essas

outras empresas tenham a mesma qualidade”, diz.

De qualquer maneira, o decreto “não tem absolutamente nada a ver

com a Petrobras ”, garante a fonte. “A Petrobras já tem um comitê de

auditoria da qualidade que se espera. Em uma empresa com comitê de

auditoria que funciona direito, o conselho de administração atua com

mais clareza e independência. Com comitê de auditoria fraco é muito

fácil que sejam comprometidas a atuação e a independência do

conselho de administração, porque o conselho não terá todas as

informações.”

Para Mauro Moura, consultor do Veirano Advogados, o decreto

“fortalece bastante os requisitos para a ocupação dos cargos” nos

comitês de auditoria.

“São exigências boas. Mas gostaria de ver como isso vai repercutir nas

próximas indicações, quais serão as próximas pessoas indicadas e

como essas pessoas atenderão a esses pré-requisitos”, afirma o

advogado. “Mas me parece mais um movimento de aperfeiçoamento

de regras de governança no Brasil.”
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Mesmo lento, ajuste fiscal é
necessário, diz IIF
Para economista Sergi Lanau, futuro presidente terá dificuldade em cumprir regra, mas deve
manter cortes

Por Marcelo Osakabe e Gabriel Roca — De São Paulo

26/04/2022 05h01 · Atualizado 

Sergi Lanau: mais importante é enxergar o esforço do país para gastar menos — Foto: Divulgação
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O próximo presidente do Brasil, qualquer que seja, não deve ter

sucesso em respeitar o teto de gastos - norma que disciplina as

despesas públicas. De acordo com o vice-economista-chefe do

Instituto Internacional de Finanças (IIF), Sergi Lanau, em um país

em que a criação de empregos e o crescimento são pequenos,

regras muito agressivas para a contenção de gastos públicos

dificilmente prosperam.

Mesmo assim, Lanau vê com bons olhos o trabalho realizado nos

últimos anos para tentar reduzir as despesas primárias em

relação ao PIB. Em entrevista ao Valor, ele afirma que, ainda que

o ajuste seja feito de maneira mais lenta que o previsto, o mais

importante é enxergar se o país está fazendo um esforço para

gastar menos.

Lanau também acredita que os fluxos de capitais, que chegaram

em volume elevado ao Brasil no primeiro trimestre, devem se

manter positivos nos próximos meses, a despeito da

desaceleração observada em abril. A distância geográfica do

conflito no Leste Europeu, a característica de ser um país

exportador de commodities e os preços dos ativos podem

sustentar o fluxo estrangeiro. A seguir os principais trechos da

entrevista:

Valor: Por que acha que o teto de gastos não será respeitado

pelo próximo presidente?

Sergi Lanau: Cortar gastos não é algo fácil. O histórico do Brasil

nos últimos anos não foi ruim, exceção feita a 2020, quando o

país foi um dos que deram maior impulso fiscal em resposta à

PUBLICIDADE



crise da covid. Gastar mais é sempre mais fácil que voltar a cortar,

mas o Brasil conseguiu fazer esse retorno e, este ano, a relação

gasto primário em relação ao PIB ficará perto de 18,5%, Não é tão

rápido quanto a regra original previa, mas a coisa mais

importante é enxergar se o país está fazendo um esforço é para

gastar menos.

Valor: Como o sr. avalia a dificuldade do Brasil em controlar

gastos?

Lanau: É preciso levar em conta que, em um país em que a

criação de trabalho e o crescimento são pequenos, regras de teto

de gastos muito agressivas dificilmente vão funcionar. Toda vez

em que o Orçamento for discutido a pressão por mais gastos irá

voltar e acredito que será o caso neste ano e nos próximos. Para

nós, enquanto a proporção de gastos do governo em relação ao

PIB cair, mesmo que este seja em proporção menor que o

inicialmente planejado, será uma sinalização positiva das

autoridades. Sei que estou especulando, mas não me parece que

nem Bolsonaro nem Lula conseguirão escapar dessa situação.

Qualquer um que assuma em 2023 terá uma situação muito

difícil. É claro que cada governo irá ter uma abordagem diferente,

mas todos enfrentarão dificuldades e precisarão acomodar isso

de forma que o gasto caia, mesmo que de forma mais lenta.

Valor: Quais outras experiências no mundo o Brasil pode buscar

na hora de rever sua regra?

Lanau: O que o Brasil tenta fazer tem precedente. Fizemos um

estudo com 200 episódios de consolidação fiscal no mundo e, na

média, vimos uma redução de cerca de 2,6 pontos percentuais no

gasto primário em cinco anos. Claro, há casos que fizeram muito

mais e casos que fizeram menos. A regra brasileira previa, em

cinco anos, queda de dois pontos percentuais antes da revisão do

teto [em 2021]. Não é mais do que a média dos países que

fizeram grandes cortes. No caso brasileiro, o que complica é que

não houve crescimento nos últimos sete anos. Mesmo após

revisar o teto, o gasto primário em relação ao PIB neste ano será

0,5 ponto porcentual menor que em 2019 - 18,9% contra 19,5%.

Isto pode ser considerado positivo, especialmente levando em

conta o forte crescimento dos gastos em 2020. Sem a revisão, a



relação cairia a 17,7% do PIB, mas cortes tão amplos se provaram

política e socialmente impraticáveis.

Valor: O conflito entre Rússia e Ucrânia beneficiou as exportações

do Brasil. Será suficiente para provocar superávit em transações

correntes?

Lanau: Não sei se podemos ir tão longe, em parte porque as

importações também vão crescer, mas também porque é raro o

Brasil apresentar superávit em conta corrente. O que é

importante é saber se existe algum risco do ponto de vista das

contas externas e, nesse sentido, diria que não. O déficit em

transações correntes deverá ser pequeno, menor que 1% do PIB,

e o fluxo de capitais deve mais que compensar a diferença.

Valor: Como a guerra pode afetar os fluxos de capitais para o

Brasil?

Lanau: O Brasil, assim como outros países da América Latina,

deve sofrer menos que outros emergentes por causa da guerra

na Ucrânia. Está longe do conflito e tem poucos laços econômicos

ou questões de importância estratégia. Claro que uma Europa

crescendo menos não é algo bom, mas acredito que a região

como um todo vá se sair melhor que outras.

Valor: A alta forte de juros pelo Fed pode reverter o fluxo para o

Brasil?

Lanau: Ainda que se saiba que o Federal Reserve vai elevar

bastante os juros, ainda não houve elevação dos juros longos

americanos, como ocorreu em 2013. Isso faz esse aperto

monetário ser muito mais amigável ao mundo emergente desta

vez. Nesse sentido, acreditamos que o Brasil vá crescer

ligeiramente acima de 1% neste ano.

Valor: Já há sinais de desaceleração no fluxo estrangeiro em abril.

Estamos vivenciando uma reversão ou apenas amenização da

tendência?

Lanau: Certamente houve fluxo bastante grande em direção a

ações brasileiras, cerca de US$ 12 bilhões neste ano. Vimos essa



desaceleração nas últimas semanas, mas acredito que seja um

movimento natural, de quem obteve algum ganho e decidiu

embolsá-lo. Não é necessariamente uma postura mais

pessimista.

Valor: Qual a perspectiva para os fluxos de capitais para o Brasil?

Lanau: Olhando para frente, acreditamos que a situação vai

permanecer positiva para fluxos. O principal driver continua a ser

as commodities e a percepção de que alguns países vão se

beneficiar mais disso que outros, que podem estar mais

próximos do conflito e viverão sob mais incerteza. É difícil saber

quando essa situação no Leste Europeu vai acabar, então a visão

dos investidores deve continuar a de que commodities são um

bom hedge contra o conflito.

Valor: Estamos diante de um cenário global de desaceleração

econômica tanto nos EUA como na China. Como isso pode afetar

as commodities, os mercados emergentes e o Brasil, mais

especificamente?

Lanau: Sim, é uma possibilidade que esses eventos prejudiquem

o crescimento dos emergentes. Se a recessão nos EUA se

concretizar, poderá significar uma mudança nos fluxos em

direção a esses países. Simpatizo com a ideia de que é preciso

subir os juros mais rapidamente se a inflação sobe muito, mesmo

que isso prejudique o crescimento. Só que este não é o maior

risco neste momento. O maior risco é se os juros de longo prazo

dos Estados Unidos subirem subitamente, como em 2013. No

caso das commodities, os preços começaram a subir em meados

do ano passado. Desde aquele momento, não houve grande

mudança na demanda chinesa por commodities, que também

não está alta em perspectiva histórica. É difícil entender o que

levou a esse aumento dos preços, mas não é tão óbvio que seja a

demanda chinesa.

Valor: O Brasil parece boa alternativa entre os emergentes, neste

momento?

Lanau: Por causa das restrições associadas à política de covid

zero de Pequim, estamos revendo as projeções de crescimento e



acreditamos que poderá ocorrer contração do PIB chinês no

segundo trimestre. Dada a dinâmica dos preços recentes,

acredito que os preços das commodities podem continuar altos

mesmo com a piora da China. Desde 2017 a relação de Pequim

com os Estados Unidos e a Europa é complicada e investidores

começam a entender que isto torna os investimentos mais

arriscados. A Rússia é outro lembrete de como países com

problemas com o Ocidente podem virar um problema para o

investidor. Então temos visto alguns investidores deixando a

China e é possível, sim, que busquem países sem esse tipo de

problema, como o Brasil.

Mais do Valor Econômico
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Mudança no Carf coloca em risco
virada de jurisprudência a favor das
empresas
Representante dos contribuintes que impulsionou reversão de dez teses deixa o Conselho

Por Joice Bacelo — Do Rio

26/04/2022 05h00 · Atualizado 

Caio Quintella: rotatividade é alta no Carf porque os conselheiros não têm as mesmas garantias e
remuneração adequada — Foto: Divulgação

Uma dança das cadeiras no Conselho Administrativo de Recursos

Fiscais (Carf) colocou em risco um movimento que vinha

beneficiando os contribuintes: as viradas de jurisprudência por
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meio do novo critério de desempate. A tensão está na 1ª Turma

da Câmara Superior, última instância do órgão, que geralmente

abriga as discussões tributárias de mais alto valor.

Dez das 12 teses que os contribuintes conseguiram reverter

foram impulsionadas pelo conselheiro Caio Cesar Nader

Quintella, que, no mês passado, optou por deixar o Carf. Ele

atuava há seis anos no conselho como um dos indicados da

Confederação Nacional do Comércio (CNC). Nessa dezena de

casos, foi o relator do processo ou o redator do voto vencedor.

Advogados dizem que a saída do conselheiro abre um “buraco”

na turma. E já há efeitos disso. Uma das teses ganhas por

empresas voltou a virar para o lado do Fisco.

Trata-se da incidência concomitante de multa isolada e multa de

ofício. Essa tese havia sido a primeira que as empresas

conseguiram vencer, no Carf, pelo novo critério de desempate. A

jurisprudência havia virado em setembro de 2020.

Os conselheiros da 1ª Turma da Câmara Superior voltaram a

julgar o tema no começo do mês. Desta vez, sem Quintella na

composição da turma, o Fisco venceu por maioria de votos.

O conselheiro Gustavo Fonseca, que atuou como suplente na

sessão de julgamento, votou a favor da cobrança. Foi o único a se

posicionar dessa forma entre os representantes dos contribuintes

(processo nº 10882.721447/2015-86).

O Carf é um órgão paritário. Cada turma tem oito conselheiros:

metade é ocupada por auditores fiscais, representantes da

Fazenda portanto, e a outra metade composta por profissionais

indicados por entidades da sociedade civil para representar os

contribuintes.

Até abril de 2020, os julgamentos que terminavam em empate

eram resolvidos pelo chamado voto de qualidade. O presidente

da turma, sempre um representante da Fazenda, era quem batia

o martelo.



Depois, com a Lei nº 13.988 - que incluiu o artigo 19-E na Lei nº

10.522, de 2002 - ficou estabelecido que em caso de empate o

contribuinte sairá vencedor.

Foi essa mudança que impulsionou a virada de jurisprudência (a

favor do contribuinte) em casos de histórica divergência entre

conselheiros de contribuintes e fazendários. Dentre eles, o que

trata sobre a concomitância de multas.

A multa de ofício, de 75% sobre o total devido, pode ser aplicada

quando o contribuinte deixa de pagar o tributo de forma correta.

Já a isolada, de 50%, pode ser cobrada por falta do recolhimento

por estimativa.

Essa modalidade é direcionada às empresas tributadas pelo

regime do lucro real - as que faturam acima de R$ 78 milhões por

ano. O cálculo do Imposto de Renda é feito mês a mês, com base

em uma previsão de lucro, e no fim do ano é feito um encontro

de contas: se pagou menos durante o ano, completa o valor

devido, se pagou mais, fica com saldo para quitar tributos futuros.

Em setembro de 2020, quando houve a virada em favor do

contribuinte, Quintella foi designado redator do voto vencedor. A

relatora era uma conselheira representante da Fazenda. Ela votou

a favor da cobrança, foi acompanhada pelos três outros auditores

fiscais da turma e ficou vencida por conta da aplicação do novo

critério de desempate.

O conselheiro Gustavo Fonseca, que atuou como substituto de

Quintella no julgamento de agora - e concordou com a cobrança -,

é integrante da 2ª Turma Ordinária, também chamada câmara

baixa. Ele participou da sessão na Câmara Superior como

suplente.

Ainda não há uma definição oficial sobre a vaga. Nos bastidores, o

nome de Fonseca aparece entre os mais fortes. Ele está no Carf

por indicação da Confederação Nacional do Comércio - assim

como foi com Quintella - e é o único que ocupa uma vice-

presidência de turma pela entidade.



Advogados que acompanham a jurisprudência do Carf dizem que

Fonseca não tem um perfil fazendário, mas costuma ser

inconstante nos votos. “Casos envolvendo ágio e planejamento

tributário, por exemplo, ele vai e vem. Não tem uma posição

consolidada. É um perfil diferente do ex-conselheiro Quintella”,

diz um profissional.

As viradas de jurisprudência na 1ª Turma da Câmara Superior -

ocasionadas pelo novo critério de desempate - beneficiaram pelo

menos 26 empresas até agora. Juntas, conseguiram cancelar mais

de R$ 500 milhões de cobranças originadas em autos de infração.

Dentre elas: Unilever, Lojas Americanas, Goodyear, General

Motors e Ford.

Fonseca foi procurado pelo Valor, por meio da assessoria de

imprensa do Carf, para comentar a participação na Câmara

Superior e a possibilidade de permanência na vaga, mas não deu

retorno até o fechamento da edição.

Também procurado pela reportagem, o ex-conselheiro Caio Cesar

Nader Quintella, que agora atua na advocacia privada, disse que

mudanças de composição são comuns em todas os tribunais.

Afirmou que, no Carf, a rotatividade é alta porque os conselheiros

não têm as mesmas garantias e remuneração adequada.

“Impacta os casos em que há divisão nas posições dos julgadores.

Mas todas as decisões são válidas se fundamentadas. Não há

uma melhor que a outra”, disse.
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PF cumpre mandados por compra de
respiradores pelo Consórcio Nordeste
Mandados estão sendo cumpridos na Bahia, Distrito Federal, São Paulo e Rio de
Janeiro
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A compra de 300 respiradores pelo Consórcio Nordeste no auge da
pandemia da covid-19 em 2020 é alvo mais uma vez de investigação. A
Polícia Federal deflagrou a Operação Cianose, na manhã desta terça-feira
(26) e cumpre mandados na Bahia, Distrito Federal, São Paulo e Rio de
Janeiro.

Segundo a PF, o processo de aquisição que se seguiu contou com diversas
irregularidades, como o pagamento antecipado de seu valor integral sem
que houvesse no contrato qualquer garantia contra eventual inadimplência
por parte da contratada. Ao fim, nenhum respirador foi entregue.

Ao todo, foram cumpridos 14 mandados de busca e apreensão. Os
investigados podem responder pelos crimes de estelionato em detrimento
de entidade pública (art. 171, § 3º, do Código Penal), dispensa de licitação
sem observância das formalidades legais (art. 89, caput e parágrafo único
da Lei de Licitações) e lavagem de dinheiro (art. 10, da Lei nº 9.613/98).

O nome da operação denota a condição médica que afeta o paciente que
passa por problemas relacionados à má oxigenação do sangue, que pode
ser causada, por exemplo, por uma insuficiência respiratória ou uma
doença pulmonar.
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Em tempos de coronavírus e desinformação, o CORREIO continua produzindo diariamente informação responsável e apurada pela nossa redação que escreve, edita e
entrega notícias nas quais você pode confiar. Assim como o de tantos outros profissionais ligados a atividades essenciais, nosso trabalho tem sido maior do que nunca.
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Receita livra de tributação
benefício fiscal
Fisco não equiparou JCP a dividendos, o que levaria à incidência de IRPJ e CSLL

Por Beatriz Olivon — De Brasília

26/04/2022 05h00 · Atualizado 

Bruno Barbosa: ”Imaginávamos que a Receita adotaria entendimento mais restritivo” — Foto:
Divulgação
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A Receita Federal esclareceu que subvenções para investimento

(isenções ou redução de impostos) não devem ser tributadas em

empresas que distribuem juros sobre capital próprio (JCP). O

entendimento está na Solução de Consulta nº 11, da

Coordenação-Geral de Tributação (Cosit), que, nessa situação, não

equiparou essa forma de remuneração a acionistas aos

dividendos obrigatórios - o que levaria à incidência de Imposto de

Renda (IRPJ) e CSLL.

Foi a primeira vez que as autoridades fiscais se manifestaram

sobre esse assunto, segundo advogados. Eles imaginavam que a

Receita Federal poderia tributar os valores por equiparar juros

sobre capital próprio a dividendos. O pano de fundo é uma

questão contábil, que envolve a forma como esses benefícios

fiscais têm que ser registrados na contabilidade das empresas.

O contribuinte que fez a consulta é tributado com base no lucro

real e teve direito, no período de 2014 a 2019, a “subvenção de

investimento decorrente de incentivo fiscal”, em âmbito estadual,

na forma de créditos presumidos de ICMS. Considerando normas

tributárias e societárias, os valores do benefício foram registrados

em conta chamada de “reserva especial de subvenção para

investimento”.

A Lei nº 12.973, de 13 de maio de 2014, determina que as

subvenções para investimentos serão tributadas caso não ocorra

a restituição da reserva, ou se ela tiver destinação diversa da que

está prevista na legislação - inclusive nas hipóteses de integração

à base de cálculo dos dividendos obrigatórios.

A dúvida da empresa surgiu porque, embora do ponto de vista da

legislação do Imposto de Renda os juros sobre capital próprio

sejam considerados como despesas financeiras, as normas

contábeis tendem a considerá-los como natureza de dividendos,

por causa da legislação societária.

Nessa situação, porém, os juros sobre capital próprio não são

equivalentes aos dividendos obrigatórios para fins tributários, de

acordo com a Receita Federal. Por isso, a Cosit autorizou que,

mesmo que a reserva especial de subvenção para investimento



precise ser complementada com lucros futuros, a empresa

distribua a remuneração aos acionistas sem tributá-la.

Na Solução de Consulta nº 11, editada neste mês, a Receita afirma

que “o pagamento ou crédito de juros pela pessoa jurídica a seus

sócios ou acionistas, a título de remuneração do capital próprio,

nos termos do artigo 9º da Lei nº 9.249, de 1995, não importa a

aplicação do inciso III do parágrafo 2º do artigo 30 da Lei nº

12.973, de 2014 - que determina a tributação pelo IRPJ e pela

CSLL das subvenções para investimento na hipótese de

integração dessas subvenções à base de cálculo dos dividendos

obrigatórios”.

O entendimento é importante porque as grandes empresas têm

duas formas de remunerar acionistas: dividendos e juros sobre

capital próprio, segundo Bruno Barbosa, sócio do Veirano

Advogados. O advogado destaca que, no caso concreto, a reserva

da empresa no momento da distribuição do JCP será insuficiente

e depois será complementada. “Imaginávamos que a Receita

adotaria um entendimento mais restritivo”, diz.

Em geral, o assunto interessa especialmente à indústria, que é

beneficiária de subvenções para investimento. “Muitas vezes já

tivemos, no escritório, caso de empresa que tinha receio em

distribuir juros sobre capital próprio se não tivesse lucro

suficiente para reconstituir a reserva”, afirma Barbosa.

De acordo com Bruna Marrara, sócia da área tributária Machado

Meyer, a dúvida do contribuinte se baseia em uma orientação da

Comissão de Valores Mobiliários (CVM) de que, para fins

societários os juros sobre capital próprio devem ser

contabilizados como dividendos obrigatórios. “É um bom

desfecho para o contribuinte”, diz Não há, acrescenta,

precedentes judiciais ou administrativos sobre o tema.

Para o advogado Carlos Eduardo Marino Orsolon, sócio do

Demarest, a dúvida está ligada a mudanças nas regras de

contabilidade brasileiras ocorridas a partir de 2007 com a adoção

das normas internacionais (IFRS). “Tem horas que o tributarista

não sabe se segue a lei fiscal ou se tenta compatibilizá-la com as

regras contábeis, que são diferentes”, afirma o especialista.
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Refinaria privatizada diversifica
produtos
Refinaria de Mataripe (BA) está ampliando a produção de diferentes tipos derivados de petróleo e
gás para estreitar relacionamento com clientes

Por Gabriela Ruddy — Do Rio

26/04/2022 05h01 · Atualizado 

Primeiro ativo de refino da Petrobras a ter a privatização concluída, a

antiga Refinaria Landulpho Alves (Rlam), na Bahia, está ampliando a

produção de diferentes tipos de derivados de petróleo e gás para

estreitar relacionamento com clientes no mercado brasileiro. Situada

em Mataripe, no município de São Francisco do Conde (BA), a unidade

é operada pela Acelen, do Mubadala, o fundo soberano de Abu Dhabi,

que assumiu a operação em dezembro de 2021 depois de

desembolsar US$ 1,8 bilhão.

No fim de março, a unidade começou a produção de gás propano,

usado na regulagem da pressão de saída nas embalagens de aerossol.

O produto é refinado a partir do gás natural liquefeito (GNL). Hoje

quase todo o volume desse gás consumido no país é importado, sendo

que os principais fornecedores para o Brasil são Argentina e Bolívia.

O vice-presidente comercial e de logística da Acelen, José Augusto

Nogueira, disse que a companhia vislumbra a possibilidade de atender

a cerca de 30% da demanda nacional de gás propano para aerossóis. O

executivo não abre preços ou o volume de produção atual, mas afirma

que a empresa está conseguindo fornecer o produto a preços

melhores do que a importação: “Estamos conseguindo ser mais
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competitivos do que os nossos concorrentes, que estão situados fora

do Brasil”, afirma.

No momento, a companhia tem contratos para suprir cerca de 10% da

demanda dos dois principais “players” nacionais do setor, entre eles, a

Copa Energia, que controla as distribuidoras de gás liquefeito de

petróleo (GLP) Liquigás e Copagaz. A empresa também está em busca

de homologar o produto para atender a outras empresas.

A Acelen, inclusive, vislumbra a possibilidade também de exportar o

produto a partir do próximo ano, com a modernização da refinaria e

investimentos em tecnologias de tratamento de gases que viabilizarão

o aumento da produção. Ao todo, a companhia prevê investir R$ 500

milhões nos próximos doze meses em paradas de manutenção e na

otimização do parque industrial.

Em operação desde a década de 1950, a Refinaria de Mataripe é um

dos projetos de refino mais antigos do país, e entrega produtos como

querosene de aviação, asfalto, parafinas, lubrificantes, nafta

petroquímica, GLP e os óleos combustíveis. O gerente comercial de

produtos especiais da Acelen, Angelo Cozzolino, afirma que a

companhia está buscando novas oportunidades para agregar valor ao

processamento de petróleo e gás da refinaria baiana.

“Estamos conversando com clientes, entendendo o que eles precisam.

O Brasil tem carência enorme, há produtos que são apenas

importados, outros nos quais podemos entrar com especificação

diferenciada, há questões de economia circular, resíduos que podem

ser transformados em produto com valor agregado”, afirma.

Os executivos ressalvam que não necessariamente a entrada da Acelen

em novos mercados vai levar a uma redução de preços nos derivados

entregues pela unidade. “Os mercados de cada produto são diferentes,

cada um tem uma lógica. A ampliação da oferta de produtos traz a

capacidade de a companhia competir mais, no conjunto da obra, e isso

vai permitir um posicionamento de mais investimento em relação ao

mercado”, diz o vice-presidente de relações institucionais e

comunicação, Marcelo Lyra.

Nogueira, o vice-presidente comercial, diz que, nesse primeiro

momento, a Acelen quer se posicionar como parceira confiável na



entrega de produtos ao mercado nacional: “Temos feito um trabalho

de identificação de oportunidades de investimentos. Temos um

programa para que a refinaria ganhe confiabilidade e maior

capacidade de operação. Queremos ser uma parte importante e

relevante no abastecimento do país”, diz
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RJ e SC lideram alta na receita
corrente no 1º bimestre
Minas Gerais destoa dos demais entes e tem queda de 2% em relação ao mesmo período do ano
passado

Por Estevão Taiar — De Brasília

26/04/2022 05h01 · Atualizado 

Com alta nominal de 34%, Rio de Janeiro e Santa Catarina foram os

Estados com maior crescimento, em termos percentuais, de suas

receitas correntes no primeiro bimestre deste ano na comparação com

o mesmo período do ano passado. As informações foram divulgadas

ontem pelo Ministério da Economia no Relatório Resumido de

Execução Orçamentária com foco nos Estados e no Distrito Federal.

Já Minas Gerais foi o Estado que destoou de todos os demais,

apresentando queda, sempre em termos nominais, de 2% nas receitas

correntes, de acordo com o mesmo levantamento.

Em relação às despesas correntes, Rondônia (53%) e Piauí (40%)

apresentaram as maiores altas, enquanto houve queda em Sergipe

(6%), Amapá (2%) e Mato Grosso do Sul (1%).

“Outro indicador importante da saúde fiscal de um Estado é a

poupança corrente, que equivale ao valor das receitas correntes menos

as despesas correntes empenhadas [para gastos]”, afirmou o

Ministério da Economia.

Na comparação com a receita corrente líquida, quanto maior for o

valor da poupança corrente, maior “a autonomia [do Estado] para

realizar investimentos com recursos próprios”. O indicador mostra que

Amapá e Roraima, cujas poupanças correntes equivalem em ambos os

casos a 61% das respectivas receitas correntes líquidas, são os Estados

mais bem posicionados.

há 3 horas
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“Já Minas Gerais (17%) e Rio Grande do Sul (20%) foram os Estados com

os piores desempenhos nesse indicador”, afirmou a pasta.

O Ministério da Economia também destaca a importância da variação

da dívida consolidada, caso em que o Maranhão, com queda de 17%,

aparece como principal exemplo positivo. Por sua vez, Amazonas, com

alta de 13%, se destaca negativamente. Nesse caso, a comparação é

feita com 31 de dezembro do ano anterior.

Por fim, o Ministério da Economia chamou a atenção para a quitação

de restos a pagar em relação a 31 de dezembro do ano passado.

Distrito Federal foi a unidade da federação que mais quitou essas

despesas, alcançando 63%, seguido por Pará (58%) e Santa Catarina

(51%).

“Rio Grande do Sul (7%), Amapá (8%) e Minas Gerais (9%), na outra

ponta, tiveram o pior desempenho nesse indicador para o período

analisado “, afirmou o ministério.
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